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Umuarama agora tem novos espaços
para empresas no barracão do IBC
A Prefeitura de Umuarama divulgou os editais de concorrência pública 
para escolher empresas que queiram se instalar no CID (Centro Indus-
trial Diversificado), o antigo barracão do IBC. Três indústrias serão con-
templadas com a concessão de direito real de uso de salas com 104,57 

m², 284,68 m² e 506,41 m² respectivamente. Os processos licitatórios 
estão agendados para os dias 28, 30 e 31 de março. Os espaços serão 
destinados para a implantação de empresas que pretenderem explorar 
a atividade compatível com o local e o tamanho da área. l 7

Invest Paraná
comemora o
número de

voos da Azul
l 6

Família
inteira l 5

POLÍCIA AMBIENTAL DE UMUARAMA

Apafibro e 
Smel oferecem

atendimento para
fibromiálgicos

l 8

Promupe inicia
o cadastro de
jovens para o

primeiro emprego
l 11

Recadastramento

A Câmara dos 
Deputados aprovou o 
texto-base do projeto 
de lei que legaliza os 
jogos no Brasil, como 

cassinos, bingos, jogo 
do bicho e jogos online, 

mediante licenças em 
caráter permanente ou 
por prazo determinado.

l 4

Legalização do jogoLegalização do jogo

A Acesf está convocando as famílias detentoras de concessão de terrenos no cemitério para atualizarem 
informações junto à instituição e providenciarem nova documentação. O recadastramento é necessário 
para atualizar o banco de dados da Acesf a partir do mapeamento realizado pouco antes da pandemia e, 
também, para identificar jazigos em situação de abandono, que serão revertidos ao Município. l 16
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,73 0,54 0,54 10,38
IGP-M (FGV) 0,87 1,82 1,82 16,91
IGP-DI (FGV) 1,25 2,01 2,01 16,71

Índice DEZ JAN FEV
IGP-M (FGV) 1,1789 1,1778 1,1691
IGP-DI (FGV) 1,1716 1,1774 1,1671
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

22/1 a 22/2 0,5877   0,5877   0,0873
23/1 a 23/2 0,6156   0,6156   0,1150
24/1 a 24/2 0,6435   0,6435   0,1428
25/1 a 25/2 0,6443   0,6443   0,1436
26/1 a 26/2 0,6371   0,6371   0,1364

Ações % R$
Petrobras PN -2,43% 33,39 
Vale ON +1,24% 87,54 
ItauUnibanco PN -1,69% 24,96 
Bradesco PN -3,02% 20,25 
Sul América ON +15,19% 35,64 
Qualicorp ON -14,77% 13,85 

IBOVESPA: -0,37% 111.591 pontos

Iene 115,62
Libra est. 0,75
Euro 0,90
Peso arg. 107,41

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +2,0% 5,1040 5,1050 -3,8%

PTAX  (BC) +2,1% 5,1168 5,1174 -4,5%

PARALELO +2,5% 5,0100 5,4300 -3,2%

TURISMO +2,5% 5,0100 5,4100 -3,2%

EURO +0,1% 5,6853 5,6865 -5,3%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m
Paraná 2.003,30 2.007,34 0,20 0,20 15,43
Norte 2.082,01 2.064,74 -0,83 0,83 13,45
Oeste 2.040,92 2.047,81 0,34 0,34 14,90

DÓLAR 24/02

Iene R$ 0,0443
Libra est. R$ 6,79
Peso arg. R$ 0,048
R$1: 1.370,24 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 24/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

DDEEZZ JJAANN FFEEVV
TJLP (%) 5,32 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.100,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/22 1.661,50 -13,50 18,4%
FARELO mar/22 464,90 -6,20 18,0%
MILHO mar/22 695,00 11,25 11,9%
TRIGO mar/22 926,00 50,00 15,7%

SOJA 194,99 1,7% 17,5% 195,00
MILHO 91,08 0,0% -0,2% 91,00
TRIGO 89,28 0,0% -0,1% 90,00
BOI GORDO 314,09 0,0% -0,3% 310,00
SUINO 5,08 0,8% -4,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 24/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 24/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 24/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 204,00 3,6% 15,3%
SOJA Paranaguá 203,00 4,6% 12,2%
MILHO Cascavel 99,00 0,0% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//0022  ffííssiiccaass  1155//0022,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0022

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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PREVISÃO DO TEMPO

CNTA RECEBE PROVAS DO PARANAENSE
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 Loterias
Megasena

01 03 05 08 10 11 14 15
16 18 20 22 23 24 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Sexta 25/2/2022
concurso: 2457Megasena

Dupla sena
1º sorteio
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Lotofácil
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Timemania

TIME DO

Lotomania
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1º prêmio
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3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥
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Super Sete concurso: 212C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2279Lotomania

18.524
57.300
01.879
36.179
94.935

02 09 14 24 51 55 61 
RIO BRANCO-ES

17 49 51 62 79

DEZEMBRO

03 07 10 12 14 27 30

concurso: 5789

10 19 46 47 49 50 

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

CRESCENTE
10/03 - 07h46

CHEIA
18/03 - 04h20

MINGUANTE
23/02 - 19h34

NOVA
02/03- 14h38

Paranaguá
max 29
min 23

max 32
min 23

Cascavel
max 30
min 22

Foz do Iguaçu
max 32
min 25

max 30
min 21

Curitiba
max 29
min 19

FASES 
DA LUA

Sábado 26/2/2022

Sol
Domingo 27/2/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

03 08 11 27 32 38 43 46 56 58
61 68 70 72 73 88 93 94 96 00

Lotofácil concurso: 2457

A primeira etapa do Campeonato Paranaense de Atletismo será 
realizada neste final de semana no CNTA (Centro Nacional de 
Treinamento em Atletismo). Atletas de cinco categorias estarão nas 
disputas das provas de velocidade, saltos e lançamentos, dando início 
a contagem de pontos individual e por equipes que determinará o 
campeão. As provas nas categorias máster, adulto, Sub-23, Sub-20 e

 Sub-18 começam neste sábado, às 8horas. 

Cascavel - A futsal feminino 
terá uma nova competição 
a partir da temporada 2022. 
Depois do NFFB (Novo Futsal 
Feminino Brasil) e da LNFF 
(Liga Nacional de Futsal Femi-
nino), vem aí a LFF (Liga Femi-
nina de Futsal), que será orga-
nizada pela CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol) e dará 
vaga na Taça Libertadores. 

Curiosamente, a CBFS (Confe-
deração Brasileira de Futebol de 
Salão) anunciou que seguirá reali-
zando o NFFB a partir de março, o 
que faz ampliar a queda de braço 
entre as duas entidades que 
coordenam a modalidade e que, 
recentemente, causou confusão 
sobre a indicação do time brasi-
leiro na Libertadores e o cance-
lamento da Supercopa que seria 
disputada em Cascavel.

“O futsal brasileiro vive um 
momento de muitas mudan-
ças. As coisas caminham para 
uma estrutura maior, o que irá 

refletir em condições melho-
res para clubes, atletas e pro-
fissionais. Seremos mais uma 
excelente opção de entreteni-
mento aos fãs de esporte do 
Brasil e ótima opção para gran-
des empresas atrelarem suas 
marcas”, explica a presidente 
da liga, Tatiana Weysfield.

O Stein Futsal será uma das 
12 franquias que iniciam a LFF, 
junto com Telêmaco Borba, 
Londrina e Cianorte, do Paraná; 
Barateiro, Female e Leoas da 
Serra, de Santa Catarina; São 
José e Taboão da Serra, de São 
Paulo; ADConfiança, do Ser-
gipe; ADEF, do Distrito Federal; 
e, Sumov, do Ceará.

O torneio está previsto para 
começar na primeira quinzena 
de abril, com final prevista para 
novembro. Na primeira fase, 
todos jogam contra todos, com 
oito equipes garantindo classi-
ficação para segunda fase, que 
será disputada no mata-mata. 

Nova liga promete elevar 
nível do futsal feminino

Cascavel – A sexta edição do 
Campeonato Cascavelense de 
Basquete Masculino tem início 
previsto para o dia 12 de março. 
Neste sábado, a partir das 14h, 
no Teatro Municipal, os repre-
sentantes das equipes se reú-
nem para o congresso técnico 
que vai confirmar a quantidade 
de equipes e a formula de dis-
puta da Liga Abasmavel.

Outro assunto que será 
debatido na reunião será 
quanto aos locais das parti-
das. No ano passado, os jogos 
foram realizados no Ginásio 
Eduardo Luvison, Porém, a 
estrutura está sendo dividida 
com as modalidades do para-
desporto e com a Liga de Bas-
quete Feminino, o que pode 
inviabilizar a realização dos 
jogos por conta do conflito de 
horário das atividades. 

Missal – O tradicional Desa-
fio Internacional de Pesca à 
Corvina será realizado este 
final de semana com acesso 
pela Prainha de Missal. As ins-
crições podem ser feitas pelo 
site www.anpemi.com.br. 
O limite é de 300 inscrições, mas 
a expectativa dos organizado-
res é que mais de 2000 pessoas 
compareçam ao evento e acom-
panhem as outras atividades 
que fazem parte da festa, com 
o jantar com pratos típicos, 
café colonial preparado pelo 
Provopar e atividades culturais 
e esportivas. 

São Paulo - A Seleção Brasi-
leira masculina estreia hoje 
nas Eliminatórias da Copa do 
Mundo 2023. Os jogos contra 
Uruguai e Colômbia aconte-
cem no ginásio Pedrocão, em 
Franca. O Mundial será jogado 
na Indonésia, Japão e Filipinas.  
Com o grupo completo, o téc-
nico Gustavo De Conti avalia os 
dois jogos no Pedrocão como 
fundamentais e significativos, 
por serem os primeiros no 
país no ciclo até Paris 2024. 
“É a nossa estreia em casa nas 
Eliminatórias, dois jogos difí-
ceis contra Uruguai e Colôm-
bia, onde precisamos ter o 
máximo de atenção. Vamos 
em busca das duas vitórias, 
sabendo da qualidade dos 

dois rivais”, contou De Conti. 
Os jogos no Pedrocão acon-
tecem na sexta-feira, 25, 
19h10, contra o Uruguai; e na 
segunda, 28, às 20h, diante da 
Colômbia. Ambas terão trans-
missão ao vivo na ESPN.  
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Nova liga 
será gerida 
pela CBF e 
dará vaga na 
Libertadores
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Basquete inicia disputa de 
vaga na Copa do Mundo

Abasmavel 
realiza 
congresso 
técnico

Seleção faz dois jogos em Franca 
para buscar vaga no Mundial
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Festival 
de Pesca 
é atração 
em Missal
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Deputadas defendem o aumento da
participação das mulheres na política

A participação feminina na 
política alcança uma marca 
histórica com motivos para 
comemorar, mas muito ainda 
a ser conquistado. Em 24 de 
fevereiro de 1932, as mulheres, 
enfim, asseguravam o direito 
ao voto. Contudo, mesmo após 
90 anos, isso não se reflete em 
representatividade nos cargos 
eletivos. Longe disso.

Um cenário que acabou 
retratado de forma inédita aqui 
no Paraná nas últimas eleições. 
De acordo com relatório do 
TSE, as mulheres constituíram 
a maioria do eleitorado (52,50%) 
em 2020, mas conquistaram 
apenas 12,05% das prefeituras 
no país. E mais: Ponta Grossa foi 
a única cidade do Brasil na histó-
ria em que o segundo turno foi 
disputado por duas mulheres.

“Foi, definitivamente, a elei-
ção das mulheres, uma ban-
deira que eu carrego”, definiu 
a deputada Mabel Canto (PSC). 
Ela ficou em segundo lugar e 
seguiu o mandato na Alep, 
onde mantém sua defesa pela 
maior participação feminina.

“Temos muito a alcançar, 
principalmente em relação à 
representatividade da mulher 
no espaço político. Precisamos 
mudar isso, inclusive nas próxi-
mas eleições. A mulher é funda-
mental no desenvolvimento de 
políticas sociais, de uma política 

para todos. Pedimos às mulhe-
res, e também aos homens que 
olhem para as candidaturas 
femininas. Nós precisamos das 
mulheres para mudar a política”, 
convocou a parlamentar.

O discurso de Mabel Canto 
sobre o tema sintoniza com 

os das demais representan-
tes femininas da Assembleia. 
“Temos muito a avançar se 
pensarmos que há menos de 
100 anos a mulher teve direito 
ao voto e ainda assim com 
muitas restrições”, ponderou 
Cristina Silvestri (CDN).

História
O tão esperado acesso às urnas, garantido pelo Código Eleitoral de 24 de 
fevereiro de 1932, permitia apenas que mulheres casadas (com autoriza-
ção do marido), viúvas ou solteiras com renda própria pudessem votar. O 
voto feminino só foi incorporado a todos os cidadãos acima de 21 anos 
na Constituição de 1934, e ainda assim era facultativo para as mulheres. 

Apenas em 1965 tornou-se obrigatório.  Cristina Silvestri é procuradora da 
Mulher na Alep e tem percorrido o estado onde já foram criados mais de 
100 núcleos da entidade, que tem como um dos objetivos, conscientizar 
as cidadãs sobre a importância da participação delas no legislativo e nas 

políticas públicas. A deputada Luciana Rafagnin (PT) elogiou a coragem das 
mulheres que encamparam a luta pelo sufrágio. Maria Victoria (PP) disse 

organizar eventos no estado para capacitação e palestras a fim de preparar 
e motivar as mulheres em relação à representação política.

SEGUNDO o TSE, as mulheres constituíram a maioria do eleitorado (52,50%) em 2020, 
mas conquistaram apenas 12,05% das prefeituras no país

DIVULGAÇÃO
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Paraná já tem dez 
pré-candidatos
ao Senado Federal

A única vaga para o Senado 
Federal, nas eleições de 2022, 
já tem dez pré-candidatos 
no Paraná. A vaga está sendo 
aberta com o término do man-
dato de Alvaro Dias (Podemos). 
O primeiro nome é o do pró-
prio senador Alvaro, que tem 
forte disposição de permane-
cer no Senado. Ele teria um 
acordo para compor a chapa 
do governador Ratinho Junior 
(PSD), candidato à reeleição.

Também é pré-candidato 
o ex-secretário-chefe da Casa 
Civil do governo paranaense, 
o deputado estadual Guto 
Silva (PSD). Ele está migrando 

Ampla cobertura dos planos de saúde em debate na Alep
O deputado estadual 

Michele Caputo (PSDB) defen-
deu ontem (quinta-feira, 24) a 
ampla cobertura dos planos 
de saúde a todos os tipos de 
procedimentos aos segurados, 
além daqueles que constam 
na lista pela Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS). 
Dois recursos apresenta-
dos no Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) pleiteiam que a 
lista seja apenas exemplifi-
cativa sem a necessidade de 
cobertura de procedimentos 

fora do rol da ANS.
Um novo pedido de vista 

nessa quarta-feira (23) adiou 
mais uma vez a decisão do STJ 
e não há prazo para que o tema 
volte à pauta. “É um absurdo 
atender somente o que está 
na lista da ANS. Isso prejudi-
cará famílias que necessitam 
de terapias, exames e consul-
tas. Os planos de saúde devem 
honrar com seus compromis-
sos e cumprir com todos os 
tipos de procedimentos”, disse 
o deputado.

“Eu espero que não se 
cometa o erro de aprovar um 
recurso que obrigaria os pla-
nos de saúde a atender só 
estritamente o que é definido 
numa lista da ANS. Não sou 
contra a saúde suplementar, 
mas não pode toda vez que 
se tem uma terapia diferente 
ou um custo mais elevado de 
exame ou de qualquer coisa 
que o valha, ficar jogando isso 
para o para o SUS (Sistema 
Único de Saúde”.

Michele Caputo relatou 

o caso de uma vizinha que 
tem um filho com síndrome 
de down. Ela contou que as 
terapias estão evoluindo e 
melhorando muito o desen-
volvimento do filho. “Se uma 
coisa dessa passa, daqui a 
pouco, esses anos e anos que 
foram pagos nesse plano vai 
ter uma restrição muito grande 
de acesso, parece que querem 
ficar fazendo só consultas”.

O deputado reiterou ser a 
favor da saúde suplementar, 
mas que é defensor do SUS e 

que cada setor na área de saúde 
tem que cumprir com aquilo 
que lhe compete. “Espero que 
o STJ não aprove esse recurso 
para que não venham ter aque-
las postergações. E que dê às 
pessoas e às famílias, com 
muita dificuldade pagam os 
seus planos mensalmente, não 
tenham a condição de acesso 
a terapias, exames, uma série 
de procedimentos. Fica muito 
difícil entender qual é de fato o 
propósito desse tipo de plano 
no país”, disse.

Deputado anuncia recursos para municípios do Noroeste

para o PP do deputado federal 
Ricardo Barros.

O deputado estadual Luiz 
Cláudio Romanelli  (PSB) 
é outro político que já foi 
anunciado como pré-candi-
dato à vaga de Alvaro Dias. 
Romanelli, que é o primei-
ro-secretário da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
tem feito reuniões políticas 
semanalmente em várias 
regiões do Estado.

Já o prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos (PSC), 
anunciou que postula a indi-
cação. Disse que, se Alvaro 
Dias não for candidato, ele se 

apresenta para tal.
Quem também pretende 

concorrer ao cargo é o depu-
tado federal Paulo Martins 
(PSC), assim como a depu-
tada federal Aline Sleutjes 
(PSL), única mulher até agora 
na disputa.

O ex-governador Orlando 
Pessuti (MDB) postula igual-
mente ao cargo. Ele está em 
pré-campanha e, nessa condi-
ção, tem percorrido o Estado 
em torno de um fortaleci-
mento do seu partido.

Em Londrina, fala-se muito 
no nome do ex-deputado fede-
ral Alex Canziani, que saiu do 

PTB e foi para o PSD do gover-
nador Ratinho Junior.

Nesta semana, dois novos 
nomes passaram a engrossar 
a lista dos pré-candidatos. 

Um deles é o Dr. Rosinha 
(PT), ex-deputado federal. O 
segundo, é o atual secretá-
rio da Agricultura, Norberto 
Ortigara (PSD).

Cumprindo agendas por 
municípios da região Noroeste, 
ontem (quinta-feira, 24), o 
deputado estadual Delegado 
Fernando Martins anunciou a 
liberação de recursos para a 
saúde, educação e segurança 
pública.

O representante da região 
noroeste na Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
esteve na Prefeitura Municipal 
de Moreira Sales para uma 
reunião com o Prefeito Rafael 
Bolacha, secretários munici-
pais, empresários e lideran-
ças religiosas. No encontro, 
Martins anunciou a liberação 
de R$ 170 mil para a compra 
de uma nova van para a saúde 
e R$100 mil destinados à 

reforma de colégios esta-
duais do Município.

De acordo com o par-
lamentar, o novo veículo 
vai auxiliar no transporte 
dos pacientes que preci-
sam viajar para receber 
atendimento médico em 
outras cidades do Estado. 
“A saúde e a educação 
são prioridades no meu 
mandato. Essas áreas são 
essenciais para construir 
um futuro melhor para 
nossos  m u n i c í p i o s ”, 
disse ele.

A vaga está sendo aberta com o término do mandato de Alvaro Dias, que é o primeiro nome 
com forte disposição de permanecer no Senado

DIVULGAÇÃO

VERBAS para saúde, educação 
e segurança pública foram 

anunciadas pelo parlamentar

ASSESSORIA
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Aprovado na Câmara
texto-base que legaliza
bingos, jogos e cassinos

A Câmara dos Deputados 
aprovou, por 246 votos a 202, 
o texto-base do projeto de lei 
que legaliza os jogos no Brasil, 
como cassinos, bingos, jogo do 
bicho e jogos on-line, mediante 
licenças em caráter perma-
nente ou por prazo determi-
nado. Ontem (24), o Plenário 
votou os destaques apresen-
tados pelos partidos na ten-
tativa de fazer mudanças no 
parecer do deputado federal 
Felipe Carreras (PSB-PE) para 
o Projeto de Lei 442/91.

De acordo com o texto, os 
cassinos poderão ser instala-
dos em resorts como parte de 
complexo integrado de lazer 
que deverá conter, no mínimo, 
100 quartos de hotel de alto 
padrão, locais para reuniões e 
eventos, restaurantes, bares e 
centros de compras.

O espaço físico do cassino 
deverá ser, no máximo, igual 
a 20% da área construída 
do complexo, podendo ser 
explorados jogos eletrônicos 
e de roleta, de cartas e outras 
modalidades autorizadas.

Para a determinação dos 
locais onde os cassinos pode-
rão ser abertos, o Executivo 
deverá considerar a existên-
cia de patrimônio turístico e o 
potencial econômico e social 
da região.

Poderá haver três cassinos 
quando a população do Estado 
for maior que 25 milhões 
(somente São Paulo, segundo 
estimativa de 2021 do IBGE).

Para os Estados com mais 
de 15 milhões e até 25 milhões, 
poderá haver dois cassinos 
(caso de Minas Gerais e Rio de 
Janeiro). Nos demais estados e 
no DF, com população de até 15 
milhões de habitantes, poderá 
existir apenas um cassino.

Cada grupo econômico 
poderá deter apenas uma con-
cessão por Estado.

CIDADES TURÍSTICAS
Em localidades classifica-

das como polos ou destinos 
turísticos, será permitida a ins-
talação de um cassino, inde-
pendentemente da densidade 
populacional do estado em 

Jogo do bicho
Para a legalização do jogo do bicho, o texto exige que todos os registros 
da licenciada, seja de apostas ou de extração, estejam informatizados 
e com possibilidade de acesso em tempo real (on-line) pela União, por 
meio do Sistema de Auditoria e Controle (SAC). O credenciamento será 

por prazo de 25 anos, renovável por igual período. Poderá haver, no 
máximo, uma operadora desse jogo a cada 700 mil habitantes do es-

tado ou DF. Naqueles com menos de 700 mil habitantes, deverá haver 
apenas uma credenciada para o jogo do bicho.

FORAM 246 votos contra 202, a favor do texto-base do projeto de lei que legaliza os jogos 
no Brasil, como cassinos, bingos, jogo do bicho e jogos on-line

DIVULGAÇÃO

que se localizem. Um cassino 
turístico não poderá estar loca-
lizado a menos de 100 km de 
distância de qualquer cassino 
integrado a complexo de lazer.

BINGO
O texto permite sua explo-

ração em caráter permanente 
apenas em casas de bingo, 
permitindo-se a municípios e 
ao Distrito Federal explorarem 

esses jogos em estádios com 
capacidade acima de 15 mil 
torcedores.

As casas de bingo deverão 
ter capital mínimo de R$ 10 
milhões e estarem localizadas 
em locais com área mínima 
de 1,5 mil metros quadrados, 
onde também poderão ficar 
até 400 máquinas de vídeo-
-bingos, mas serão proibidos 
os caça-níqueis.

A Associação 
Brasileira de Ge-
ração de Energia 
Limpa (Abragel) 
apresentou ação 
ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
contra trecho da 
Constituição do 
Estado do Paraná 
que condiciona 
a construção de 

centrais hidrelétricas à realização de projeto de impacto ambiental e 
à aprovação da Assembleia Legislativa. O caso está com o ministro 
Luís Roberto Barroso. Para a associação, o trecho viola a competência 
legislativa da União para a edição de normas gerais sobre a proteção ao 
meio ambiente. Segundo a entidade, cabe aos entes federativos apenas 
a complementação dessas regras, para especificar o seu cumprimento em 
seu território. De acordo com a entidade, a medida também ofende 
a regra da separação dos poderes, pois o licenciamento ambiental é 
matéria tipicamente administrativa, situada no contexto do exercício do 
poder de polícia, a cargo do Poder Executivo. 

DIVULGAÇÃO

Desafio
A proposta, que já foi aprovada 
pelo Senado Federal no ano 
passado, fixa o piso salarial de 
enfermeiros em R$ 4.750,00; o 
de técnicos de enfermagem em 
R$ 3.325,00; e o de auxiliares 
e de parteiras em R$ 2.375,00. 
A deputada federal Leandre 
afirmou que outro desafio é 
buscar fontes de financiamento 
para o impacto com o custo 
total do aumento do salário dos 
profissionais nas instituições 
de saúde públicas, privadas 
e filantrópicas. O relatório 
aprovado estima um aumento 
de R$ 16,31 bilhões no 
custo total.

Cobertura dos planos
O deputado Michele Caputo 
(PSDB) defendeu a ampla 
cobertura dos planos de 
saúde a todos os tipos de 
procedimentos aos segurados, 
além daqueles que constam na 
lista pela ANS (Agência Nacional 
de Saúde Suplementar). Dois 
recursos apresentados no STJ 
(Superior Tribunal de Justiça) 
pleiteiam que a lista seja 
apenas exemplificativa sem a 
necessidade de cobertura de 
procedimentos fora do rol 
da ANS.

Pedido de vista
Um novo pedido de vista na 
quarta-feira, 23, adiou mais 
uma vez a decisão do STJ e 
não há prazo para que o tema 
volte à pauta. “É um absurdo 
atender somente o que está na 
lista da ANS. Isso prejudicará 
famílias que necessitam de 
terapias, exames e consultas. 
Os planos de saúde devem 
honrar com seus compromissos 
e cumprir com todos os tipos de 
procedimentos”, disse 
o deputado.

Educação inclusiva
O Departamento de Educação 
da Amop realizou, em Cascavel, 
o Seminário de Educação 
2022, evento que foi retomado 
de forma presencial após o 
período crítico da pandemia. 
Um dos temas abordados 
durante o seminário foi a 
“Educação Especial e Inclusão”. 

Piso da enfermagem
O grupo de trabalho da Câmara dos Deputados que analisa o impacto 
financeiro do novo piso da enfermagem no Brasil aprovou o relatório 
do novo Piso Nacional da Enfermagem. Este foi um passo na luta pela 
aprovação do Projeto de Lei 2.564/2020 na Câmara dos Deputados. A 

próxima etapa será de levar o projeto ao Plenário da Câmara.

“Uma escola inclusiva é uma 
escola que acolhe a todos, 
sem discriminação, com suas 
diferenças, independentemente 
de sexo, idade, religião, origem 
étnica, raça e deficiência”, disse 
Neide, doutora em Psicologia.

Inovação
O Governo do Estado lançou 
edital para preenchimento 
de 82 vagas remanescentes 
no programa de Residência 
Técnica em Inovação, 
Transformação Digital e E-Gov 
(Integre). A oportunidade é 
destinada a profissionais de 
várias áreas para atuar em 
Curitiba, Apucarana, Cascavel, 
Guarapuava, Jacarezinho, 
Londrina, Maringá, Paranaguá e 
Ponta Grossa. As inscrições são 
gratuitas e vão até 4 de março. 
A iniciativa contempla um curso 
de especialização, ofertado 
pela Unicentro.

lúpulo paranaense
Estudos desenvolvidos entre 
UFPR (Universidade Federal 
do Paraná) de Palotina e pela 
UEL (Universidade Estadual 
de Londrina) comprovaram 
a viabilidade do cultivo do 
lúpulo em solo brasileiro, o 
que levou agricultores do 
Oeste paranaense a iniciarem 
o seu plantio em áreas capazes 
de gerar uma produção em 
patamares comerciais. Os 
resultados têm sido tão bons 
que aconteceu o lançamento 
da primeira cerveja com 
lúpulo 100% paranaense. É a 
“Pouso Quinto”, produzida pela 
cervejaria Pork Bieer com apoio 
da Luputecnia, duas empresas 
com sede em Toledo.

União Brasil
A Câmara formalizou o 
reconhecimento ao União Brasil, 
partido resultante da fusão do 
PSL com o DEM. A nova sigla 
nasce como a maior da Casa, 
com 81 dos 513 deputados. 
Em segundo lugar aparece o 
PT, com 53 integrantes. O PL, 
do presidente Jair Bolsonaro, 
é o terceiro, com 43 membros. 
O partido será liderado pelo 
deputado Elmar Nascimento 
(BA), que já liderou a bancada 
do DEM.
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Normativa do IAT define destino
dos resíduos perigosos no Paraná

O Instituto Água e Terra 
(IAT) definiu diretrizes para a 
destinação adequada de resí-
duos com características de 
inflamabilidade, classificados 
como resíduos perigosos. O 
documento proíbe a dispo-
sição final daqueles com 
potencial energético em ater-
ros do Estado.

A determinação foi esta-
belecida através de Portaria 
publicada em Diário Oficial 

Inflamabilidade
São considerados resíduos com características de inflamabilidade as 

borras oleosas, de processos petroquímicos, de fundo de tanques 
de combustíveis e de produtos inflamáveis, de tintas à base de 

solventes, além de elementos filtrantes de filtros de combustíveis 
lubrificantes, solventes e borras de solventes, e ceras contendo 

solventes. Também entram na classificação panos, estopas, serra-
gem, EPIs, elementos filtrantes e absorventes contaminados com 

óleos lubrificantes, solventes ou combustíveis (álcool, gasolina, óleo 
diesel, etc); lodo de caixa separadora de óleo com mais de 5% de 

hidrocarbonetos derivados de petróleo ou mais de 70% de umida-
de; e solo contaminado com combustíveis ou com qualquer um dos 

componentes acima identificados.

Pai acaba preso mantendo a filha em 
cárcere e por disparar tiro no quarto

A Polícia Militar (PM) de 
Douradina (cidade localizada a 
56 quilômetros de Umuarama) 
prendeu um homem acusado 
de manter a filha presa den-
tro de casa. Ele também teve 
sua arma de fogo apreendida, 
pois teria efetuado um disparo 
dentro do quarto da garota. 
Os policiais foram acionados 
depois que vizinhos ouviram o 
estampido do disparo. O caso 
aconteceu no final da tarde da 
quarta-feira, 23.

Segundo informações 
repassadas em nota pelos 
policiais, a equipe de serviço 
foi informada da situação em 
que uma mulher de 23 anos de 
idade estaria sendo mantida 
em cárcere dentro do quarto 
a mando do pai. Durante uma 
discussão entre o pai e a filha, 
o homem se apossou de um 
revólver de calibre 38 e atirou 

nesta semana, em consonân-
cia com a Política Nacional de 
Resíduos Sólidos. A norma-
tiva orienta sobre o aproveita-
mento dos resíduos para gera-
ção de energia térmica, a partir 
da combustão de resíduos em 
equipamentos industriais, 
como caldeiras industriais e 
fornos, entre outros.

A Portaria é direcionada 
aos geradores e gerenciado-
res dos resíduos sólidos no 

Estado, que devem procurar 
formas ambientalmente ade-
quadas de disposição e desti-
nação final desses produtos. 
O Paraná possui um número 
reduzido de empreendimentos 
para o aproveitamento energé-
tico ou a recuperação energé-
tica de resíduos sólidos.

“São apenas algumas 
regiões do Estado que pos-
suem essa capacidade e, 
muitas vezes, a destinação 
dos materiais considerados 
inflamáveis é realizada em 
aterros industriais, o que é 
muito prejudicial ao meio 
ambiente”, afirma a gerente 
de Licenciamento Ambiental, 
Ivonete Chaves.

Para a recuperação ener-
gética desses resíduos, ela 
destaca que é obrigatório 
aos gestores e gerenciado-
res o cumprimento imediato 
da normativa quando houver 

instalações devidamente 
licenciadas em um raio de até 
150 km de distância da fonte 
de geração dos resíduos, 
conforme estabelecido no 
Decreto Federal nº 10.936, que 
regulamenta a Lei da Política 
Nacional de Resíduos Sólidos.

Nos casos em que isso não 
for possível, os geradores têm 
um prazo de 18 meses para 
providenciar a disposição 
e destinação final de forma 
ambientalmente adequada, 
ficando proibida a destinação 
em aterros industriais.

GERADORES e gerenciadores dos resíduos sólidos devem procurar formas ambientalmen-
te adequadas de disposição e destinação final desses produtos

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

contra o teto do quarto dela.
Em seguida a filha conseguiu 

saiu da residência e manter con-
tato com os policiais, realizando 
o pedido de socorro. Os PMs 
foram até o endereço citado e 
localizaram a arma de fogo no 
quarto do pai. O revólver estava 
registrado em nome do acusado 

Mandou nudes no whatsapp e foi chantageado por falso delegado
Um jovem morador de 

Goioerê perdeu R$ 3 mil após 
trocar nudes com uma desco-
nhecida por telefone celular 
e depois foi chantageado por 
uma pessoa que se identificou 
como delegado de polícia.

ARMA apreendida depois que o pai atirou dentro do quarto da filha, que era mantida em 
cárcere
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de ter efetuado o disparo. Os 
policiais também notaram que 
no forro havia uma marca do tiro.

A arma foi levada e o pai da 
mulher responderá pelo dis-
paro. Ambos foram encami-
nhados à Delegacia de Polícia 
Civil de Umuarama, que inves-
tiga o caso.

O rapaz contou que entre 
ele e a desconhecida foi “tudo 
bem”. Eles trocaram fotos 
íntimas e estavam até com-
binando de se encontrar. Ela 
disse que morava em uma 
cidade do Rio Grande do Sul.

Depois da conversa e da 
troca de fotos, quem entrou em 
contato com ele foi um homem 
se dizendo delegado, que tinha 
sido procurado pelo pai da moça 
depois da descoberta das fotos 
íntimas trocadas. Ele disse que 

iria processar o goioerense, uma 
vez que a garota seria menor de 
idade.

O falso delegado então afir-
mou que poderia ‘aliviar’ para 
o rapaz caso ele fizesse uma 
transferência no valor de R$ 3 

mil. Com medo de responder a 
um processo, cedeu às chanta-
gens e fez o depósito, em duas 
parcelas de R$ 1.500.

Só depois de comentar o caso 
com um amigo, é que ele perce-
beu ter sido vítima do golpe.

Equipes do Batalhão de Polícia Ambiental de Umuarama, empregado na Base 
Interestadual Trarbach, receberam informações anônimas sobre a comercialização 
de jabutis filhotes no município de Cruzeiro do Oeste. Os policiais seguiram 
até uma propriedade rural onde encontraram 12 repteis da fauna silvestre nativa 
brasileira. Eram 9 filhotes, que segundo os abordados “nasceram na quarta-feira 
(23). Ainda havia três adultos, sendo um macho e duas fêmeas. O homem, 
morador na propriedade não possuía autorização para manter os animais e foi 
lavrado um auto de infração ambiental com valor da multa de R$ 6 mil, além de 
que o cidadão autuado foi informado quanto aos procedimentos para exercício 
de ampla defesa. Ele ainda responderá a um termo circunstanciado na esfera 
criminal. Os 12 animais apreendidos serão entregues ao Instituto Água e Terra 
(IAT), órgão ambiental competente.

ALEX MIRANDA
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Nos últimos dias, muito se falou sobre a aprovação, na 
Câmara dos Deputados, do Projeto de Lei (PL) 6299/02, rela-
cionado ao controle e aprovação de agroquímicos no Brasil. 
Diferentemente do que está se discutindo, muito com base 
em desinformação, mitos e fakenews, é preciso restringir a 
análise da PL aos argumentos técnicos. Afinal, achismos não 
contribuem em nada para essa nova lei que vai trazer bene-
fícios para o campo e para as pessoas da cidade.

O primeiro ponto a destacar, principalmente para o público 
urbano, é que os agroquímicos são remédios para as plan-
tas. E que o seu uso se faz necessário para combater doen-
ças e pragas. Afinal, somos um país tropical, onde as pragas 
encontram um ambiente ideal para proliferar mais rápido 
em relação a nações de clima temperado. Ainda, o uso cor-
reto destes remédios na dosagem correta, no tratamento da 
planta indicada e com Equipamentos de Proteção Individual 
(EPI) não causa qualquer doença ao ser humano e/ou dano 
ao meio ambiente.

O meio rural, assim como qualquer outro setor, precisa se 
modernizar, evoluir, avançar. A velocidade do mundo em que 
vivemos é frenética. E, a atual legislação que rege a aprovação 
de produtos para uso nas lavouras brasileiras é de 1989, ou seja, 
extremamente defasada, de forma que não atende mais as 
necessidades técnicas de avaliação dos produtos. O PL 6299/02 
propõe um processo de análise mais moderno e seguro. 

Certamente, essa nova legislação, quando aprovada, vai 
possibilitar que moléculas mais eficientes estejam à dispo-
sição dos produtores rurais brasileiros. Afinal, hoje, as prin-
cipais potências agrícolas do mundo utilizam agroquímicos 
modernos que ainda não estão à disposição por aqui, em fun-
ção da morosidade do processo. Ou seja, com uma menor 
quantidade o efeito será melhor, garantindo mais alimentos 
seguros a população brasileira e mundial.

Outro ponto importante envolve o tempo para aprovação 
de novos princípios ativos. Hoje, em média, a autorização de 
um novo produto leva entre oito e dez anos. O PL 6299/02 reduz 
para dois anos, similar a outras potências agrícolas como Estados 
Unidos e Argentina. Isso não significa uma aprovação sem crité-
rio. Esse dinamismo no processo vai permitir que os produtos 
estejam à disposição dos produtores rurais a tempo de combater 
as doenças e pragas que surgirem. É como se fosse um remé-
dio para nós, humanos. Ele precisa estar a nossa disposição no 
momento que estamos doentes, com dor. De que adianta um 
remédio seis meses depois da enfermidade?

Vou além. Com a aprovação de defensivos agrícolas mais 
modernos, as doses necessárias para combater as doenças 
menores e as perdas de alimentos no campo serão reduzidas, 
resultando num menor custo de produção dentro da porteira. 
Desta forma, os alimentos vão chegar em maior quantidade 
e com um preço menor aos consumidores do meio urbano.

De forma prática, o PL 6299/02 vai permitindo que mais 
produtos modernos estejam à disposição do agricultor, evi-
tando que milhões de toneladas de alimentos não sejam per-
didas. Isso é um ganho para o campo e para cidade, que vai 
dispor de alimentos em maior quantidade.

Ágide Meneguette, presidente do Sistema FAEP/SENAR-PR

Remédios mais modernos para as nossas plantas

Melhorando sempre
Para manter sempre em dia o conteúdo e a boa 

qualidade dos seus cursos, o SENAR-PR trabalha 
na atualização dos instrutores que compõem a sua 
rede, de modo que a informação que chegue até a 
ponta, onde está o produtor rural, tenha qualidade 
e esteja alinhada com as técnicas e tecnologias 
mais modernas em cada área de atuação. Afinal, 
esse conhecimento que se irradia pelo meio 
rural paranaense é também responsável pelas 
transformações ocorridas no campo, que incluem 
mais qualidade de vida e mais oportunidades.

Recentemente duas áreas do conhecimento 
passaram por esse processo. Em janeiro deste ano, 
os candidatos ao posto de instrutor do SENAR-PR 
no curso de Manejo Integrado de Doenças (MID) 
do morangueiro passaram por um processo de 
capacitação, realizado em São José dos Pinhais 
(região metropolitana de Curitiba) para conhecer mais 
profundamente as doenças que atingem essa cultura.

Situação semelhante ocorreu com os candidatos 
a instrutor do curso de Semeadora-adubadora 
(plantadeira) que também puderam aprimorar seus 
conhecimentos em um treinamento realizado no 
Centro de Treinamento Agropecuário (CTA) em 
Ibiporã. Nas duas ocasiões foram convocados os 
maiores especialistas em cada área para ministrar os 
conteúdos, de modo que os participantes possam levar 
para sala de aula o que há de mais moderno nestas 
áreas do conhecimento.

Isso tudo tem apenas um objetivo: Aprimorar os 
mais de 300 títulos de cursos que o SENAR-PR tem em 
seu catálogo. Um detalhe: Todos estes treinamentos 
são gratuitos e com entrega de certificado!

sistemafaep.org.br

Melhorando sempre
Para manter sempre em dia o conteúdo e a boa 

qualidade dos seus cursos, o SENAR-PR trabalha 
na atualização dos instrutores que compõem a sua 
rede, de modo que a informação que chegue até a 
ponta, onde está o produtor rural, tenha qualidade 
e esteja alinhada com as técnicas e tecnologias 
mais modernas em cada área de atuação. Afinal, 
esse conhecimento que se irradia pelo meio 
rural paranaense é também responsável pelas 
transformações ocorridas no campo, que incluem 
mais qualidade de vida e mais oportunidades.

Recentemente duas áreas do conhecimento 
passaram por esse processo. Em janeiro deste ano, 
os candidatos ao posto de instrutor do SENAR-PR 
no curso de Manejo Integrado de Doenças (MID) 
do morangueiro passaram por um processo de 
capacitação, realizado em São José dos Pinhais 
(região metropolitana de Curitiba) para conhecer mais 
profundamente as doenças que atingem essa cultura.

Situação semelhante ocorreu com os candidatos 
a instrutor do curso de Semeadora-adubadora 
(plantadeira) que também puderam aprimorar seus 
conhecimentos em um treinamento realizado no 
Centro de Treinamento Agropecuário (CTA) em 
Ibiporã. Nas duas ocasiões foram convocados os 
maiores especialistas em cada área para ministrar os 
conteúdos, de modo que os participantes possam levar 
para sala de aula o que há de mais moderno nestas 
áreas do conhecimento.

Isso tudo tem apenas um objetivo: Aprimorar os 
mais de 300 títulos de cursos que o SENAR-PR tem em 
seu catálogo. Um detalhe: Todos estes treinamentos 
são gratuitos e com entrega de certificado!

sistemafaep.org.br

Invest Paraná comemora número 
de voos da Azul Linhas Aéreas

A Companhia Azul Linhas 
Aéreas divulgou nesta semana 
a realização de mais de 250 
voos regionais, após amplia-
ção de 10 novos destinos do 
Paraná, há um mês. A concre-
tização das novas operações 
se deve a uma parceria do 
Governo do Estado com a Azul.

O diretor-presidente da 
Invest Paraná, Eduardo Bekin, 
destacou o papel da agência 
responsável pela prospecção 
de novos negócios e atração 

Novos destinos
A ampliação de voos regionais 

para 10 novos destinos no 
Paraná foi anunciada há um 
mês pelo Governo do Estado 

em parceria com a Azul. Todos 
conectam cidades do Interior 

a Curitiba, como parte do 
Voe Paraná, maior programa 
de aviação regional do País. 

Segundo o secretário estadual 
do Desenvolvimento Susten-
tável e do Turismo (Sedest), 

Márcio Nunes, mais voos 
contribuem para a economia 
do Estado e para o aumento 
da circulação de turistas no 
Paraná. “O Voe Paraná é um 
programa de grande parceria 
do Governo do Estado com a 
Azul para montar um grande 
hub logístico no Paraná. Nós 
queremos que o interior do 

Estado cresça e se desenvolva 
e, para isso, precisamos de 

conexões”, afirmou. Desde o 
mês passado, os municípios 

de Cianorte, Telêmaco Borba, 
Arapongas, Campo Mourão, 
Apucarana, Guaíra, Francisco 
Beltrão, Cornélio Procópio, 

Umuarama e União da Vitória 
passaram a receber voos vin-

dos da Capital.

de empresas. “A Invest Paraná 
teve uma atuação muito 
importante na negociação 
com a Azul junto à Receita 
Federal para a redução de 
querosene de aviação (QAV), 
em troca de investimentos 
em aeronaves para ampliar 
os voos”, disse.

“A Invest Paraná funciona 
como uma ponte entre o poder 
público e a iniciativa privada 
para prospectar novos inves-
timentos e o desenvolvimento 
do Estado”, acrescentou Bekin.

Com mais investimen-
tos, o Paraná ganhou opera-
ções da companhia de três 
a quatro vezes por semana, 
com os aviões Cessna Grand 

Caravan, modelo utilizado 
pela empresa sub-regional da 
Azul, a Azul Conecta, de nove 
lugares. As ligações permitem 
que os clientes do interior do 
Estado se conectem a outros 
12 destinos diretos oferecidos 
pela Azul a partir do aero-
porto de Curitiba.

De acordo com informações 
divulgadas nesta semana pela 
empresa, a expansão da Azul 
Conecta no Paraná segue em 
maio, quando está previsto o 
início das operações da sub-
-regional em Paranavaí, após a 
conclusão de obras de melho-
rias na infraestrutura do termi-
nal. Serão três voos semanais 
para Curitiba. 

COM mais investimentos, o Paraná ganhou operações da companhia de 
três a quatro vezes por semana, com a aeronave Cessna Grand Caravan

DIVULGAÇÃO
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Umuarama agora 
tem novos espaços 
no Barracão do IBC

A Prefeitura de Umuarama 
divulgou ontem (quinta-feira, 
24), os editais de concorrência 
pública para escolher empresas 
que queiram se instalar no CID 
(Centro Industrial Diversificado), 
o antigo barracão do IBC. Três 
indústrias serão contempladas 
com a concessão de direito real 
de uso de salas com 104,57 m², 
284,68 m² e 506,41 m² respec-
tivamente. Os processos licita-
tórios estão agendados para os 
dias 28, 30 e 31 de março.

De acordo com a secretária 
municipal de Administração, 
Sara Urbano, os espaços serão 
destinados para a implantação 
de empresas que pretenderem 
explorar a atividade compatí-
vel com o local e o tamanho da 
área. “Elas devem ter produção 
industriaal ou processos com 
aplicações tecnológicas, como 

Números da covid continuam
em oscilação em Umuarama

Divulgado diariamente pela 
Secretaria Municipal de Saúde, 
o Boletim Covid trouxe ontem 
(quinta-feira, 24) informações 
acerca do comportamento do 
coronavírus em Umuarama. 
São 183 novos casos confirma-
dos, sendo 83 mulheres (45%), 
49 homens (27%) e 51 crianças 
(28%) – vale registrar que pela 
primeira vez, desde o início da 
pandemia em março de 2020, 
o total de crianças contamina-
das é maior que o de homens.

O número de pessoas 
internadas em UTI diminuiu. 
Havia apenas um paciente de 
Umuarama sendo tratado na 
Santa Casa de Misericórdia de 
Goioerê. Já nas enfermarias cre-
denciadas pelo SUS para trata-
mento da doença existem nove 
pacientes (um no Cemil e oito no 
Uopeccan). Nenhuma morte foi 
oficialmente comunicada e o 
total de óbitos segue em 339.

O número de casos ativos 
aumentou de 1.928 para 1.980 
e o total de casos suspeitos 
também aumentou: de 72 
para 80, indicando que 2.060 
pessoas estão em isolamento 
domiciliar. Em quase dois anos 
de pandemia, 34.213 pessoas 
foram diagnosticadas com 

todos os tipos de confecções, 
produtos decorativos, brindes e 
impressões digitais, sistemas de 
software ou equipamentos de 
tecnologia digital ou de comuni-
cação e produtos farmacêuticos, 
entre outros. Os detalhes estão 
no site da Prefeitura”, registra.

Ela esclarece que as licitações 
serão na modalidade concorrên-
cia, sendo escolhida a melhor 
oferta, mediante maior número 

de vagas de empregos ofereci-
das. “A entrega e a abertura dos 
envelopes com os documentos e 
as propostas serão sempre às 9h, 
sendo que para o espaço com 
506 metros será no dia 28, para o 
espaço com 284 metros no dia 30 
e o menor deles, com 104 metros, 
será dia 31. Quem quiser uma 
cópia do edital também pode 
procurar o setor de licitações na 
Prefeitura”, indica.

covid-19 e deste total 31.905 
se recuperaram. O secretário 
municipal de Saúde, Herison 
Cleik da Silva Lima, observa 
que os números relacionados 
à covid na cidade têm oscilado 
bastante. “Registramos queda 
de casos em um dia e grande 
aumento em outro, ou seja, 
isso indica que ainda não há 
um cenário de estabilidade 
nesta pandemia”, define.

N o  A m b u l a t ó r i o  d e 

Síndromes Gripais (Tenda 
Covid), entre as 7h de quarta-
-feira e as 7h de ontem, foram 
realizadas 167 consultas 
médicas e 308 exames antíge-
nos (testes rápidos), com 133 
positivos (43%) e 175 negativos 
(57%). Segundo a Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa), o 
cruzamento da taxa de positi-
vidade com o índice de inter-
namentos classifica a cidade 
com “Bandeira Amarela”.

OS espaços serão destinados para a implantação de empresas que pretenderem explorar a 
atividade compatível com o local e o tamanho da área

JOSÉ A. SABINO/SECOM

NA Tenda Covid, em 24 horas, foram realizadas 167 consultas médicas e 308 testes rápidos, 
com 133 positivos e 175 negativos
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Com e sem vacina
Relatório emitido pela Coordenadoria de Vigilância em Saúde de Umua-
rama e divulgado na última segunda-feira (21), informa que, das pessoas 

internadas em enfermarias covid nos últimos 14 dias, apenas 38% tinham o 
esquema vacinal completo. Da mesma forma, de todos os pacientes inter-
nados em UTI, só 20% tinham tomado as três doses da vacina. Finalmente, 
das nove pessoas que vieram a óbito neste mês de fevereiro, 22% tinham 

completado o esquema vacinal (que consiste em três doses).

Arrecadação 
Para os chefes estaduais, 
a liberação dos jogos vai 
impulsionar a geração de 
milhares de empregos e 
arrecadação de impostos para 
encher os minguados cofres. 

Reeleição 
A bancada evangélica já 
pressiona o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), para tentar derrubar o 
projeto. À mesa, está apoio à 
reeleição do senador.

Egos 
Com desempenho pífio nas 
pesquisas de intenção de votos, 
caiu a ficha dos pré-candidatos 
da chamada terceira via. Só 
poderão fazer frente a Lula 
e Bolsonaro se deixarem os 
egos de lado e definirem um 
nome – Doria, Moro ou Tebet 
- para encabeçar o grupo na 
campanha e nas urnas. 

Itapemirim 
A juíza Luciana Scorza, do 
Departamento de Inquéritos 
Policiais do Estado de São 
Paulo (DIPO), determinou a 
destituição do empresário 
Sidnei Piva de Jesus de 
qualquer cargo no processo de 
recuperação judicial do Grupo 
Itapemirim. 

Aeronaves 
Sem crédito nos bancos, Sidnei 
Piva teve que devolver os 
quatro aviões da Itapemirim e 
cancelar a compra de outras 
aeronaves. Na decisão, a juíza 
Scorza também determinou que 
o empresário use tornozeleira 
eletrônica e entregue seu 
passaporte em até 24 horas. 

Que guerra?  
Em situações de instabilidade 
internacional, cabe ao chefe da 
nação dar atenção, ouvidos e se 
reunir com o corpo diplomático. 
Não foi o que fez Jair Bolsonaro 
(PL) ontem. Passou o dia 
longe de Brasília. Foi a São 
Paulo “entregar benfeitorias”, 
como diz um vídeo oficial da 
Presidência. 

Jogo combinado 
Está tudo já combinado entre o presidente Jair Bolsonaro (PL) e 
a turma dos jogos. Se o projeto, aprovado pela Câmara, passar 

no Senado Federal, vai a sanção. Bolsonaro veta, mas libera 
toda a base pra derrubar o veto. Assim, o presidente fica bem 
com a bancada evangélica e com os empresários dos jogos. No 

Senado, os governadores vão trabalhar a favor e pressionar seus 
senadores a aprovar. 

Bloco na rua
Desarmado, o presidenciável 
Ciro Gomes (PDT) prega a 
paz em vídeo de carnaval. 
A produção -   com todas as 
digitais do marqueteiro João 
Santana - não cita os nomes 
dos adversários e dribla a lei 
eleitoral sem mencionar o 
número da pré-candidatura de 
Ciro.  

Alíquota
A Associação Brasileira do 
Franchising (ABF) conseguiu 
a redução da cobrança da 
alíquota do ISS aos franqueados 
de 5% para 2% na capital 
paulista e goiana. Já há 
negociação para que isso ocorra 
em outras cidades.

Prejuízo 
O presidente do Conselho 
Baiano de Turismo, Roberto 
Duran, afirma que a saída 
do jogo entre Brasil x Chile, 
pelas eliminatórias da Copa do 
Mundo da Fonte Nova, trouxe 
um prejuízo enorme para o 
setor de hotelaria. Segundo 
Duran, já havia milhares de 
reservas feitas por turistas 
chilenos nos hotéis da Bahia 
que acabaram canceladas. 

Prazo 
A Associação Nacional 
das Administradoras de 
Benefício (ANAB) alerta para 
o risco de micro e pequenos 
empreendedores perderem 
o acesso ao plano de saúde 
atrelado ao cadastro MEI em 
situação de dívida com a União. 
Os empreendedores têm até hoje 
para renegociar débitos no portal 
Regularize, da Procuradoria Geral 
da Fazenda Nacional. 

Tecnologia 
Em Niterói (RJ), será 
implementado o Centro 
de Pesquisa e Aplicação da 
Nanotecnologia em Nióbio e 
Grafeno Dr. Enéas Carneiro. O 
empreendimento tem como 
objetivo ampliar os estudos e 
sobretudo o uso de tecnologia 
para aplicabilidade do Grafeno 
focado na indústria nacional e 
no crescimento do Brasil.
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Parceria Apafibro e Smel oferece
atendimento para fibromiálgicos

A Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer recebeu 
representantes da Associação 
Paranaense dos Fibromiálgicos 
(Apafibro) – que tem sede em 
Umuarama – para discutir uma 
parceria entre o município e a 
instituição visando oferecer 
atividades físicas duas vezes 
por semana a umuaramenses 
acometidos pela fibromialgia.

A presidente da entidade, 
Suely Sucupira, acompanhada 
de outras diretoras, explicou ao 
secretário de Esportes e Lazer, 
Jeferson Ferreira, que após dois 
anos de pandemia a associação 
está retomando os trabalhos, 

City estuda comprar 
clube no Brasil,

mas não quer saber 
dos ‘12 grandes’
 O City Football Group, 

conglomerado que é dono 
do Manchester City e de 
outros nove clubes espalha-
dos por quatro continentes, 
está estudando a possibili-
dade de entrar no mercado 
brasileiro. A organização de 
capital dos Emirados Árabes 
está acompanhando de perto 
o movimento da criação das 
SAFs (Sociedades Anônimas 
de Futebol) e a consolidação 
do modelo de clubes-empre-
sas no país pentacampeão 
mundial para decidir se irá 
ingressar no país.

O que já está definido é 
que o City não irá investir 
em nenhum dos 12 times 
que tradicionalmente são 
chamados de “grandes” na 
cultura do futebol brasileiro: 
Palmeiras, Corinthians, São 
Paulo, Santos, Flamengo, 
Fluminense, Vasco, Botafogo, 
Grêmio, Internacional, 
Atlético-MG e Cruzeiro.

Palmeiras repudia crítica de Neto
envolvendo mãe de Abel Ferreira

O Palmeiras repudiou a 
declaração do apresenta-
dor Neto, que falou sobre 
a mãe do treinador Abel 
Ferreira e chamou o técnico 
palmeirense de “coloniza-
dor”, durante o programa Os 
Donos da Bola, da Band. “Na 
ânsia de criticar o Palmeiras 
e assuntos que envolvem o 

#MaiorCampeãoDoBrasil, 
o ex-jogador que tem o pri-
vilégio de ancorar um pro-
grama em TV aberta citou 
pejorativamente um fami-
liar do nosso treinador, 
atentando de forma rasteira 

contra quem nem sequer 
está no futebol”, publicou o 
Palmeiras nas redes sociais.

“Lamentamos profun-
damente a falta de educa-
ção do apresentador, o mau 
exemplo para a sociedade, 
sobretudo o público jovem, e 
o desperdício de um espaço 
nobre em uma concessão 
pública. Repudiamos vee-
mentemente o ocorrido e 
prestamos solidariedade ao 
nosso comandante, orgulho 
do Palmeiras e de Portugal”, 
acrescentou o clube.

Mais cedo, Neto havia 

exibido – e se irritou com – 
um trecho da coletiva em 
que Abel elogia quem fala do 
“jogo jogado” e diz que até os 
pais dele falam sobre o “jogo 
falado”. O português ainda 
disse que os “jornalistas falam 
sobre treinadores sem o curso 
de treinador”. “Você é tonto? O 
que você quer, [Abel Ferreira]? 
Que o cara que se formou em 
jornalismo, que o cara que 

jogou bola [fale de ciência]? 
Nós estamos te elogiando. O 
que você quer? E a imprensa 
não vai em cima? O jorna-
lista tem que falar de ciên-
cia? O ex-jogador não pode 
falar que você mexeu errado? 
A sua mãe sabe mais? Sabe 
fazer bacalhau, sabe fazer 
cacetinho? A minha mãe sabe 
de futebol, talvez a sua não 
saiba”, disparou Neto.

NETO falou sobre a mãe do treinador Abel Ferreira e chamou o técnico palmeirense de 
“colonizador”, durante o programa Os Donos da Bola, da Band

DIVULGAÇÃO

“por isso o momento é de bus-
car parcerias”, apontou.

Após discutirem ideias e 
sugestões, Jefinho propôs a cria-
ção de um grupo de atividades 
regulares e diferenciadas, ade-
quadas à condição do público da 
Apafibro. “O atendimento terá 
início em 14 de março, no salão 
Santa Clara da Paróquia São 
Francisco de Assis (ao lado do 
campus-sede da Unipar), e funcio-
nará às segundas e quartas-feiras, 
das 14h às 15h”, anunciou.

Para o secretário Jefinho, 
que é formado em Educação 
Física, é importante que os 
fibromiálgicos desenvolvam 
atividades físicas, que além 
de aliviarem os problemas de 
saúde auxiliarão no combate à 
depressão decorrente do sofri-
mento causado pela doença. 
“Iniciaremos com esse horário, 
mas se houver mais demanda 
ampliaremos o cronograma e, 
quem sabe, incluiremos outras 
atividades”, apontou.

A presidente da Apafibro res-
saltou que os pacientes devem 

adquirir a carteirinha da asso-
ciação e atualizar as vacinas. 
“Para praticar a atividade física 
é importante que todos este-
jam vacinados. Quem não esti-
ver terá que apresentar a cada 
semana o exame ‘negativo’ para 
covid-19. Essa é uma medida de 
segurança e todos serão bem-
-vindos”, disse Suely Sucupira.

Outros atendimentos
Por outro lado, desde 2020 a Universidade Paranaense oferece 

hidroginástica com mensalidade acessível para pacientes com fibro-
mialgia. Quem tiver interesse deve procurar o setor de Educação Fí-
sica no campus 3 da Unipar para se matricular e escolher o horário.
Durante a visita à Smel as diretoras Jônia Lima, Suzi Danhoni e 
Luiza Lima orientaram que para solicitar a carteirinha da Apa-
fibro basta o interessado procurar a Secretaria Municipal de 
Saúde com laudo médico e documentos pessoais, bem como 

comprovante de endereço.

SECRETÁRIO Jefinho do Esporte, ladeado por representantes da Apafibro, na reunião que definiu os detalhes da parceria

ASSESSORIA/SECOM
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Com a Rússia no circuito mundial, F1
acompanha acontecimentos na Ucrânia

Autoridades da Fórmula 
1 estão “acompanhando de 
perto” os acontecimentos na 
Ucrânia após a invasão russa 
ontem (quinta-feira, 24), mas 
não comentaram se o GP da 
Rússia seguirá em frente como 
planejado em setembro.

A Rússia realiza o GP desde 
2014, com o evento deste ano 
marcado para 25 de setembro.

“A Fórmula 1 está acompa-
nhando de perto os desenvol-
vimentos muito fluidos como 

Bombardeio russo preocupa os brasileiros que atuam na Ucrânia
Três jogadores de fute-

bol brasileiros que atuam 
pelo Metalist 1925, clube que 
disputa o Campeonato da 
Ucrânia, divulgaram nesta 
quinta-feira (25) um vídeo em 
que pedem ajuda para dei-
xar o país europeu. A cidade 
onde moram, Kharkiv, a 455 
quilômetros da capital Kiev, 
registrou explosões horas 
depois de o presidente russo, 
Vladimir Putin, anunciar o 
início de uma operação mili-
tar em território ucraniano. 
“Estou passando aqui para 
pedir ajuda, que vocês possam 

muitos outros e neste momento 
não tem mais comentários 
sobre a corrida agendada para 
setembro”, disse um porta-voz 
da categoria, cujos direitos 
comerciais foram adquiridos 
pela Liberty Media, com sede 
nos Estados Unidos, em 2017. 
“Continuaremos monitorando 
a situação muito de perto”.

A corrida russa deste ano 
está programada para ser 
a última ao redor do par-
que olímpico de Sochi, com 

o evento se transferindo 
para uma pista perto de São 
Petersburgo a partir de 2023.

A Rússia lançou uma inva-
são total da Ucrânia por terra, 
ar e mar ontem, o maior ata-
que de um Estado contra outro 
na Europa desde a Segunda 
Guerra Mundial.

Uefa condena invasão 
russa e fará reunião 

extraordinária
 A União das Associações 

Europeias de Futebol (Uefa) 
condenou a invasão mili-
tar russa na Ucrânia e o 
presidente da entidade, 
Aleksander Ceferin, convo-
cou uma reunião extraordi-
nária para às 6h (horário de 
Brasília) de hoje (25).

A expectativa é que a 
Uefa se posicione a respeito 
da  realização da final da Liga 
dos Campeões, inicialmente 
programada para ocorrer no 
estádio do Zenit, na cidade de 
São Petesburgo (Rússia), no 
dia 8 de maio.

Um grupo de parlamen-
tares europeus solicitou por 
escrito à Uefa, ontem (quinta-
-feira, 24), não só a mudança 
do local da final da Liga dos 
Campeões, como também 
pediu que a entidade dei-
xasse de considerar cidades 
russas para competições 
internacionais de futebol.

compartilhar esse vídeo e ele 
chegue às autoridades, para 
que possamos sair daqui o 
mais depressa possível e em 
segurança”, disse o atacante 
Derek, de 24 anos, ex-Madurei-
ra-RJ, revelado nas categorias 
de base do Fluminense e que 
atua na Ucrânia desde a tem-
porada 2019/2020.

“Estamos vivendo um 
momento crítico aqui no país, 
como todos sabem. Só quere-
mos sair em segurança, até 
porque nossa família está 
preocupada com a gente e 
não temos notícia de nada”, 
afirmou o meia Fabinho, de 
25 anos, que chegou à liga 
da Ucrânia pela primeira vez 
em 2018 e voltou no ano pas-
sado, após duas temporadas 
na Letônia.

“Estou pedindo um apelo 
a vocês, para que o vídeo 
chegue às autoridades do 
Brasil e a gente possa sair em 

segurança o mais rápido pos-
sível, para estarmos perto das 
pessoas que amamos”, com-
pletou o atacante Marylson, 
de 24 anos, contratado pelo 
Metalist em 2021, após defen-
der o Figueirense.

O Campeonato Ucraniano 
foi interrompido ontem (24). 
Segundo comunicado da liga, 
a suspensão se deve “à impo-
sição da lei marcial” no país. 
O torneio foi paralisado na 
18ª rodada e tem como líder 
o Shakhtar Donetsk, onde 
atuam brasileiros que também 
se manifestaram solicitando 
apoio para deixar a Ucrânia, 
como o atacante Júnior 
Moraes (ex-Santos, naturali-
zado ucraniano) e o zagueiro 
Marlon (ex-Fluminense).

Segundo a Embaixada do 
Brasil em Kiev, cerca de 500 
brasileiros moram na Ucrânia. 
Em nota divulgada nesta 
quinta, a instituição afirmou 

COM os acontecimentos na Ucrânia após 
a invasão russa, autoridades da F1 
não comentaram se o GP da Rússia

 acontecerá em setembro

DIVULGAÇÃO

que tem renovado o cadas-
tramento dos cidadãos e os 
mantêm orientados por meio 
do site, da página de Facebook 
e em grupo pelo Telegram.

“Solicita-se aos cidadãos 
brasileiros em território ucra-
niano, em particular aos que se 
encontrem no leste do país e 
outras regiões em condições de 

conflito, que mantenham con-
tato diário com a Embaixada. 
Caso necessitem de auxí-
lio para deixar a Ucrânia, 
devem seguir as orientações 
da Embaixada e, no caso dos 
residentes no leste, deslocar-
-se para Kiev assim que as con-
dições de segurança o permi-
tam”, diz o comunicado.

A cidade onde moram, Kharkiv, a 455 km da capital Kiev, registrou explosões horas depois 
que Vladimir Putin anunciou a operação militar em território ucraniano
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As federações de futebol da Polônia, Suécia e 
República Tcheca condenaram a invasão militar russa 
à Ucrânia em comunicado conjunto, publicado 
ontem (24). Em nota, as entidades afirmam que 
as três seleções não querem disputar na Rússia as 
próximas partidas decisivas das Eliminatórias Euro-
peias da Copa do Mundo do Catar, programadas 
para o próximo mês. “A escalada militar que estamos 
observando está associada a graves consequências e 
a uma redução significativa do nível de segurança das 
nossas representações e delegações oficiais”, disse a 
federação polonesa em um trecho do comunicado 
oficial. “Os signatários deste apelo não levam em 
consideração a viagem à Rússia e a realização de par-
tidas de futebol lá. A escalada militar que estamos 
a observar está associada a graves consequências e a 
uma redução significativa do nível de segurança das 
nossas representações e delegações oficiais. Portanto, 
esperamos uma resposta imediata da Fifa e da Uefa 
e a apresentação de soluções alternativas para os 
próximos jogos”.

DIVULGAÇÃO
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   EXTRAVIO DE ALVARÁ
A  M  G  O R G A N I Z A Ç Ã O 
FARMACÊUTICA LTDA, inscrita 
sob nº CNPJ 07.455.597/0001-
08, estabelecido Rua Guadiana, 
3866, Zona I, CEP 87501-020, 
cidade de Umuarama Estado 
do Paraná, comunica para os 
devidos fins o extravio de seu 
alvará nº 25.812/2005. Com 
esta publicação o mesmo torna-
-se sem valor legal e comercial.     

CLASSIC LS 13/14 PRATA COMPLETO R$ 34.900,00

CRUZE 1.8 LT 15/15 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00

CRUZE SPORT6 LT TURBO 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00

CRUZE LTZ TURBO 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 102.900,00

EQUINOX LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 129.900,00

GOL 1.6 COMFORTLINE IMOTION 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 55.900,00

NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00

ONIX 1.4 LTZ 16/17 PRATA COMPLETO R$ 68.900,00

RENEGADE LONGITUDE 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 89.900,00

RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00

S10 EXECUTIVE FLEX 10/10 PRETO COMPLETO, COURO R$ 67.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00

SAVEIRO CROSS 1.6 CD 19/19 BRANCO COMPLETO R$ 99.900,00

SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00

SPIN 1.8 LT 18/19 PRATA COMPLETO R$ 79.900,00

STRADA WORK CD 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 73.900,00

STRADA ENDURANCE 1.4 CS 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 89.900,00

TRACKER 1.2T PREMIER 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 143.900,00

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 21/22 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, 7L R$ 354.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO
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Palavras cruzadas

Se você tem que estudar ou fazer uma atividade 
nova, que ainda está aprendendo, o céu dá uma 
dica: busque um lugar mais reservado onde possa 
se concentrar melhor. À tarde, a Lua deve mexer 
em algumas emoções mais profundas, busque 
coisas e pessoas que alegram o seu coração.

Seu entusiasmo continua nas alturas, o que 
deve te ajudar a driblar alguns desafios. Se 
trabalha em equipe ou sociedade, também vai 
precisar controlar a impaciência para dialogar 
e resolver algumas divergências. É importante 
conversar com calma para acharem, juntos, so-
luções que agradem a todos.

Mercúrio na Casa 6 avisa que o diálogo será 
um importante aliado para você no trabalho. O 
período da manhã pode trazer alguns desafios, 
principalmente para quem lida com importados 
ou contatos de outra cidade. É véspera de feria-
do prolongado, e por isso pode ser mais difícil 
encontrar as pessoas: insista!

Você pode se aborrecer com uma fofoca ou ser 
surpreendida (o) com algum gasto inesperado 
nesta manhã. Procure manter a calma, e aí vai 
ver que são coisas fáceis de resolver. Converse 
para esclarecer as coisas e use a criatividade 
para descolar uma grana extra: vale fazer uma 
rifa, por exemplo. Só não se deixe abater.

O trabalho em equipe continua favorecido, mas 
se a parceria for com parentes, Mercúrio alerta 
que será preciso fazer alguns acordos e você 
deve saber negociar sem brigar. Você pode 
contar com o apoio dos amigos, só não deve 
fazer empréstimos.

A carreira continua entre as suas prioridades e 
você vai buscar o sucesso, mas faça isso sem 
bater de frente com os chefes. É bom ficar lon-
ge de fofocas também, então desconfie do que 
os outros vão dizer, pois pode ser intriga ou 
mentira das brabas.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3Solução anterior

Os nascidos no dia 25 de fevereiro possuem muita confiança e respeito próprio, mas 
acreditam que os objetivos coletivos são mais importantes do que os pessoais. Podem 
ser considerados pretensiosos porque falam bem e são autoconfiantes. Reagem emocio-
nalmente ao perceberem injustiças.

Horóscopo nascido em 25 de fevereiro

Mercúrio pode te dar energia para apresentar 
um antigo projeto no trabalho. Fale com a pes-
soa certa para ter mais chances de que adotem 
a sua ideia. Quem trabalha com parentes terá 
que conversar e negociar algumas divergên-
cias. Todo mundo terá que ceder um pouqui-
nho, então que tal ser a (o) primeira (o)?

O trabalho pode exigir mais de você no período 
da manhã, principalmente se estiver aprenden-
do uma nova função ou se depende de alguém 
de outra cidade para resolver alguma questão. 
Mercúrio e Urano avisam que talvez você tenha 
que repensar e mudar alguns planos, controle a 
irritação e a impaciência. 

Mercúrio na Casa 10 te garante ótima habilida-
de para dialogar e negociar no emprego. Pode 
fazer bons contatos e ótimos acordos, mas pre-
cisa ter paciência para esperar os resultados. 
E um lembrete: nem tudo será sempre como 
você quer, e às vezes, é preciso saber ceder e 
se adaptar às situações.

Você pode contar com os amigos para trocar 
ideias e ouvir dicas interessantes, mas deve 
evitar misturar dinheiro com amizade, porque 
isso pode trazer alguns aborrecimentos. A fase 
é perfeita para fazer planos com seu amor ou 
para um novo amor.

Lua e Mercúrio garantem muita criatividade a 
você e ainda devem realçar o seu carisma natu-
ral, que sempre ajuda nas relações em geral. No 
início do dia, você pode ter alguns imprevistos 
no trabalho, por isso, procure adiantar tudo que 
puder no serviço e explique bem as coisas para 
reduzir o risco de atrasos e mal-entendidos. 

A Lua em Sagitário realça todo o otimismo e 
entusiasmo do seu signo, e nas primeiras ho-
ras do dia, você pode enfrentar alguma diver-
gência com parentes ou colegas, mas deve ser 
algo passageiro. Converse e esclareça logo as 
coisas. Com o mozão, saiba valorizar a pessoa 
amada e não dê espaço ao ciúme.

Solução

BANCO 9

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

FBO
LARANJADA

CORADASEC
ROSILIPO
AHAPESAR
BANÃORD

KRIPTONITA
MARTEIAD

SOANIMO
SIMCLONE

LAVOUTNT
BECAGAITA

IIPASMOS
TRAGEDIAC

ASTROSÃO

Refresco
comum 
no café 

da manhã

Dela faz
parte o
guaraná

Divisão 
administra-
tiva de uma
empresa

Que não
está

dormindo

A que tem 
as faces

vermelhas

Formato
do palito

de fósforo

Que tem
inquilino

O Planeta
Vermelho
(Astron.)

Suaves;
brandas

Volt-
ampère

(símbolo)

Pedaço 
(de

alimento)

Assom-
brados;
espan-
tados

Significa 
"certo", na
correção
da prova

Ator fa-
moso co-
mo Caio 
Castro 

(?) Luís,
capital do
Maranhão

Resposta
afirmativa

Limpou
com água

Século
(abrev.)
Do signo
de leão

Lipoaspira-
ção (red.)
Base do

sanduíche

Sessenta
minutos

Oposto de
"gigante"

Antônio 
Dias, pintor
As roupas 
como o sutiã

Explosivo
de minas

Assim, em
espanhol

Disposição

Cópia
genética

Instrumento
de sopro

Prefixo de
"perdurar"

(?) de: 
embora
Hábil; 
capaz

(?) Cam-
pos, atriz
paulista

Complexo
vitamínico
contra a
anemia
Mineral

que enfra-
quece o

Super-Ho-
mem (HQ)

Para a frente

(?) Cubas, criação
de Machado de

Assis (Lit.)

Zona fértil 
no deserto
(?) marra:

à força

Traje de 
formandos 
Desgraça;
catástrofe

3/así — tnt. 4/brás. 5/ânimo — tasco. 10/kriptonita.

Solução
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C T E V
R E A F I R M A D O

A R M R E P T I L
A A A R E G A
D E L S E M E N
O A V O S S T

V E R D E A N T E
C U I D A R I

P A S M A I P V A
M A S DO M A O N

T O R I D A T E
I E S N O B A R

A N A G U A R E I
G U E R R E I R O

R A N R O T O L O R

Tipos de
vegetação
brasileira 

O antigo
"ph"

(Gram.)

"OIhar
não (?)
pedaço"

(dito) 

A classe
dos ho-
mens de
negócio 

Confirma-
do; com-
provado 

novamente

"(?) e a
Lâmpada 
Maravilho-
sa", conto

Cor das
folhas das

árvores

Frente a;
diante de

Significa 
"Interna-
cional",
em COI

Antônimo
de "pos-
terior"

Peça redonda que
guia o carro

O processo que
ocorre no estômago

Alvo;
objetivo

Consoantes
de "sete"

Molha;
irriga

Sem com-
panhia

Esperma
(Biol.)

Tapado;
fechado

Animal co-
mo a cobra
Ângelo An-
tônio, ator

Formato
da argola

Os pais
da mãe 

Idioma da
Rússia

Amansa;
domestica
Dirigir a

orquestra
Opõe-se 
à "volta"
Ataque
(pop.)

Tomar
conta de 
Espan-
tada

Veste que
se usava

sob a saia
Lutador

Sílaba de
"torto"

"Tá Ruim,
(?) Tá

Bom", su-
cesso de
Zeca Pa-
godinho

Desprezar;
destratar
Ainda, em
espanhol

O pai do
príncipe
Hiato de
"geólogo"

O 4o mês
do ano

"Ar", em 
"aeronave"

Oscar
Niemeyer,
arquiteto 

Cheiro
agradável

Voltar;
regressar 

O imposto
do carro

Fluir; bro-
tar (água)

Tecla pa-
ra apagar
(Inform.)

Braço, 
em inglês

3/arm — aún. 4/ipva. 5/pasma. 8/anterior. 10/reafirmado.

Promupe dá início ao cadastramento
de jovens para o primeiro emprego

O Programa Municipal do Primeiro 
Emprego (Promupe) acaba de ser rea-
tivado a pedido do prefeito Hermes 
Pimentel. E a Casa do Empreendedor 
de Umuarama abre suas portas na pró-
xima quinta-feira (3) para iniciar o cadas-
tramento de jovens que desejam entrar 
para o mercado de trabalho. Há oportu-
nidades para os ramos mais diversos e os 
candidatos devem ter entre 16 e 24 anos.

A coordenação do Promupe está 

a cargo da Secretaria de Indústria e 
Comércio e o secretário Marcelo Adriano 
Lopes da Silva destaca que o programa 
representa um estímulo importante à 
economia, com geração de emprego 
e renda, além de promover a inclusão 
social. “Sem falar na grande oportuni-
dade que as empresas contratantes têm 
de se beneficiar dos incentivos fiscais 
garantidos na Lei 3.695/2011”, comenta.

A Casa do Empreendedor também 

vai realizar o cadastro das empre-
sas interessadas em participar do 
Promupe, detalhando que a lei permite 
que o município ofereça o incentivo 
para até 200 jovens aprendizes por ano.

Rômulo Jonas Rauen, assessor espe-
cial da Secretaria, responsável pela 
gestão do programa, esclarece que, 
conforme determinado na lei, o públi-
co-alvo são os jovens sem experiência 
profissional, em dia com as obrigações 

civis e militares, e que tenham a Carteira 
de Trabalho em branco, sem nenhum 
registro de emprego. “Exceção para os 
casos em que os primeiros registros não 
tenham durado mais que 90 dias e aque-
les que foram registrados como menor 
aprendiz”, define, acrescentando que 
cada empresa poderá contratar simul-
taneamente até cinco jovens por meio 
do programa, com limite válido também 
para as filiais.
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Por vezes sentimos que aquilo que fazemos 
não é senão uma gota de água no mar. 

Mas o mar seria menor se lhe faltasse uma 
gota. Madre Teresa de Calcutá 

MOVIMENTE-SE
Fevereiro Roxo traz  notícia boa para os pacientes que sofrem de Fibromialgia de Umuarama. A Associação Paranaense dos Fibromiál-
gicos começará os trabalhos com  realização de atividades mais leves, duas vezes por semana, iniciando diae 14 de março, no salão 
Frei Estevão, na Matriz São Francisco (ao lado da Unipar) às segundas e quartas-feiras das 14 às 15 horas.

ZOOM
VINICIUS FRANÇA-, arquiteto de destaque no zoom da Coluna ZC de hoje. O clique 

leva a assinatura de Luci Lemes especialmente nesta sexta-feira. 

ON LINE
Você sabe quanto tempo as pessoas 
passaram online ou nas redes sociais 
no último ano? De acordo com o re-
latório State of Mobile 2022, os usu-
ários bateram cerca de 950 bilhões 
de horas em smartphones Android, 
sendo que 650 bilhões dessas horas 
foram nas redes sociais e apps de 

fotografia e vídeos. Esse domínio das 
redes sociais também pode ser visto 
na hora da compra de um produto e 
comprovado pelo relatório da agên-
cia The Influencer Marketing Factory 
-, 40% prefere fazer compras online 
contra 13% que compram apenas em 
loja física; 47% compra tanto online 
quanto em loja física; 57% dos en-
trevistados já comprou durante uma 
transmissão ao vivo em uma rede 
social; 29% compra um item pelas 
mídias sociais pelo menos uma vez 
por semana e 24% compra um item 
pelas mídias sociais mais de uma 

vez na semana

EM 2021
A nível nacional, o ano de 2021 

também foi histórico. Segundo le-
vantamento feito pelo Sebrae, com 
base em dados da Receita Federal, 
o ano passado registrou um recorde 
de novos pequenos. Foram mais de 
3,9 milhões de empreendedores que 
se formalizaram em busca de obter 
uma fonte de renda ou para realizar 
o sonho de serem donos da própria 
empresa. Esse número representa 
um incremento de 19,8% em rela-
ção a 2020, quando foram criados 
3,3 milhões de CNPJ; e de 53,9% 
em relação a 2018, quando foram 

formalizados 2,5 milhões de micro e 
pequenas empresas.

QUASE LOTADO
A  ocupação da rede hoteleira de Foz 
do Iguaçu terá picos de até 85% no 
feriado do Carnaval. O movimento 
se espera semelhante aos melhores 

‘feriadões’ de 2021 - Proclamação da 
República e Ano Novo. Na média, os 
hotéis e pousadas estarão com 77% 
dos leitos em utilização do dia 26 de 

fevereiro até 1º de março. Os dados da 
Secretaria de Turismo destaca que com 
diária média acima de R$ 601 e diária 
média de R$ 401 a R$ 500 esperam ter 

até 85% de ocupação no período.

* * * 

A expectativa deste feriado, primeiro 
prolongado deste ano, supera todos os 
resultados das ocupações dos feriados 
de 2021. Em relação ao último feria-
do de 2021, Ano Novo, a expectativa 
ficou apenas 7% abaixo da ocupação 
média. O levantamento foi realizado 
entre os dias 21 e 22 de fevereiro e 

considerou três diárias - de 26 de fe-
vereiro a 1º de março. Participaram 83 
hotéis e pousadas. A rede hoteleira de 

Foz tem mais de 27 mil leitos.

A GRATIDÃO 
FORTALECE LAÇOS!

As pesquisas de Adam Grant, psicó-
logo organizacional e pesquisador 
sobre o tema, mostram que quando 
expressamos a gratidão no trabalho, 

as pessoas passam a confiar mais 
umas nas outras e passam a se ajudar 
mais. Elas também se tornam mais re-
silientes, toleram melhor o estresse, e 
reportam mais satisfação com a vida. 
Líderes que constroem a cultura da 
gratidão, chegam mais longe profis-

sionalmente. As famílias que praticam 
a gratidão são mais unidas. Tudo isso 
acontece porque nos conectamos com 
aqueles que reconhecem o nosso va-
lor. Confiamos em quem nos valoriza. 
A gratidão fortalece os nossos laços 
e nos inspira a unir forças. De fato, 

talvez seja este o grande benefício da 
gratidão. Ela estimula o que temos de 
melhor na nossa natureza – a recipro-
cidade e o cuidado mútuo. Uma das 
consequências da gratidão é que ela 
nos motiva a devolver algo de bom 

ao benfeitor ou ao mundo. Por outro 
lado, quem recebe o reconhecimento 
se sente valorizado e mais motivado 

a fazer o bem. Todos se aproximam da 
sua melhor versão. 

(*** Adriana Drulla) / Vida Simples)

 LUCI LEMES
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 Aproveite o fim de semana e 
vá conhecer o  Cruze Sport6 RS 

que já está na UVEL!

O Cruze RS já está no showroom da Concessionária Uvel. O design impressiona com suas linhas arro-
jadas das laterais ao teto solar, mas quando você sente a potência do motor turbo de 153 entende o 

verdadeiro significado do SPORT6 RS. Este modelo vai oferecer uma experiência incrível, unindo a for-
ça do motor turbo com toda a tecnologia que só a Chevrolet tem para te oferecer. Um lançamento que 
vai te deixar apaixonado.  O modelo ganha customização que acentua o caráter arrojado do hatch. Ou-
tra mudança está na nova calibração do conjunto mecânico. Ela aprimora a qualidade de dirigibilida-
de em situações cotidianas de uso do modelo, que herda o acerto específico de suspensão e direção 
própria da configuração Sport6. Novo também é o conceito de teto preto metálico para o Cruze, que 
parece ampliar a área do teto-solar e altera a percepção de proporções do modelo o deixando ainda 
mais arrojado. Um detalhe: na traseira, o aerofólio funcional também foi escurecido, assim como os 

emblemas com o nome e a marca do veículo na tampa, próximo das lanternas de LED tridimensionais. 
Interessante o efeito que estes acabamentos singulares para rodas, teto, molduras, retrovisores e 

aero partes provocam na personalidade do veículo. O Cruze RS vem equipado com motor turbo de alto 
desempenho e elevada eficiência energética.

 ***A versão RS está disponível na concessionária Chevrolet.
UVEL, o melhor lugar para comprar o seu carro!

ARQUIVO UVEL

E MAIS...
Quem viaja a bordo do modelo também 

conta com elevado nível de comodidade e 
segurança. A lista de equipamentos de série 
segue o mesmo patamar de refinamento e 
inclui seis airbags, sistema de monitora-

mento da pressão dos pneus, câmera de ré 
de alta definição, sensor de estacionamento 
dianteiro e traseiro além de sistema de áu-
dio premium, acendimento automático dos 
faróis através de sensor crepuscular, sensor 
de chuva, central de informação digital co-
lorida, retrovisor interno eletrocrômico e re-
trovisores externos com rebatimento elétrico 
e aquecimento. O pacote de conectividade 
também chama a atenção com  inovadoras 
tecnologias no mercado -, Apple Car Play e 
Android na tela de 8 polegadas do MyLink 
com pareamento via bluetooth simultâneo 
de até dois smartphones; Wi-Fi nativo ; 

aplicativo myChevrolet para smartphone e 
smartwatch; OnStar  que oferece assistência 

24 horas por dia, 7 dias por semana para 
serviços de emergência e segurança; OTA 

(over the air) tecnologia que permite atuali-
zações de sistemas eletrônicos do veículo de 
maneira remota. Assim, o automóvel pode 

receber evoluções de programação e softwa-
re sem precisar necessariamente ter que se 

deslocar para uma oficina.
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APOIADORES:

A Iveco Defence Vehicles recebeu 
quarta-feira a visita na fábrica de Sete 
Lagoas (MG) de uma delegação italiana 
chefiada pelo vice-ministro italiano da 
Defesa Exmo. Giorgio Mulé; o secretário 
Geral da Defesa, vice-almirante Dario 
Giacomin; o Adido de Defesa da Embai-
xada da Itália no Brasil, Cel Av Antonio 
Felicíssimo; o Cônsul da Itália em Belo 
Horizonte, Maurizio Fedeli, e demais 
integrantes. A comitiva visitou a linha de 
produção do blindado anfíbio Guarani 
VBTP-MR 6x6, a recém-criada linha de 
produção do LMV-BR VBMT-LR 4x4 e o 
campo de provas da planta onde ocorreu 
uma demonstração dinâmica do Guarani.

A empresa destacou a importância da 

visita, dada a história da Iveco Defence 
Vehicles na Itália e seu papel consolidado 
como parceiro do Ministério da Defesa do 
Brasil desde o início do projeto do Gua-
rani. A Iveco Defence Vehicles está alta-
mente comprometida em fornecer aos 
seus clientes em todo o mundo soluções 
de defesa e segurança eficazes e inte-
gradas, incluindo um suporte logístico 
adaptado aos requisitos específicos. Na 
última década, a Iveco Defence Vehicles 
já produziu no Brasil e entregou mais de 
500 unidades do blindado Guarani e 32 
unidades do blindado LMV-BR ao Exército 
Brasileiro, demonstrando sua iniciativa 
de localização por meio de desenvolvi-
mento de fornecedores locais.

 O Novo C3, primeiro veí-
culo revelado de uma família 
de três modelos desenvolvi-
dos e fabricados na América 
do Sul para os próximos três 
anos, é um hatch moderno 
com design único. Com muita 
força e personalidade, a 
Citroën expressa toda a sua 
originalidade no modelo que 
foi cuidadosamente pensado 
para o mercado brasileiro e 
sul-americano.

Além do conforto assi-
nado pela Citroën e um dos 
melhores espaços internos 
do seu segmento, o Novo 
C3 chegará com um portfó-
lio de cores variadas, bem 
como um extenso catálogo de 
acessórios, criado para que 
cada cliente possa ter uma 

Novo C3 é um hatch moderno
experiência única de customi-
zação do modelo.

O Novo C3 aposta na ten-
dência bitom, com uma linha 
de separação nítida entre a 
carroceria e o teto em cores 
diferentes, disponibilizando 
um amplo leque de combina-
ções para os clientes. Ao todo 
serão treze opções de customi-
zação disponíveis. Uma dessas 
combinações, revelada no ano 
passado, é o Novo C3 com a 
carroceria azul – a Spring Blue 
– com o teto branco. Os clien-
tes também terão a opção do 
teto na cor preta, que poderá 
ser combinada com as demais 
cores de carroceria que esta-
rão disponíveis para o modelo, 
como a Cinza Artense, por 
exemplo, que fez um grande 

sucesso na série especial do 
C4 Cactus, a X-SERIES.  

Para ter o jeito e a cara de 
cada cliente, o Novo C3 con-
tará com mais de 150 com-
binações entre suas versões, 
cores e muitos acessórios! E 
tudo isso para oferecer mui-
tas possibilidades de perso-
nalização para todos. Esse 
desenvolvimento foi baseado 
nas preferências dos clientes 
brasileiros e da região e contou 
com a participação das equi-
pes Citroën de cada país em 
que o modelo será comercia-
lizado, para melhor se ajustar 
às preferências dos clientes de 
cada mercado.

O painel do Novo C3 é um 
exemplo dessa customização 
e chegará com duas opções 

O Novo C3 combina versatilidade e originalidade em cores e acessórios  
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de cores: Cinza Steel ou o Azul 
Metálico. E tudo isso - cores, 
acessórios, tipo de materiais e 
acabamentos – deixará o Novo 
C3 com inúmeras opções de 
personalização e com a cara 
de cada cliente!

RUAS E ESTRADAS
Ideal para as nossas ruas e 

estradas, o Novo C3, primeiro 
modelo anunciado do projeto 
C-Cubed e fabricado em Porto 
Real, no Rio de Janeiro, terá 
sua estreia em breve.  

 O Hyundai HB20 fechou o ano de 
2021 como o automóvel de passeio 
mais vendido do Brasil ao emplacar 
86.455 unidades de janeiro a dezem-
bro, segundo números da Fenabrave 
(Federação Nacional da Distribuição 
de Veículos Automotores). No ranking 
de automóveis de passeio não são con-
sideradas as picapes, que entram em 
outra classificação, de veículos comer-
ciais leves. Dentro de seu segmento, 
dos hatches compactos, que fechou 
com queda de 28% frente a 2020, o 
HB20 viu sua participação subir de 
18% para mais de 25% de um ano para 
outro, graças à manutenção constante 
de seu volume de vendas ao longo dos 
meses de 2021.

Já o SUV compacto Hyundai Creta 
registrou o volume de 64.759 unidades 
emplacadas no ano passado, figurando 
na oitava posição no ranking geral de 
vendas de automóveis de passeio e 
no segundo lugar em seu segmento. O 
Creta apresentou o maior crescimento 

em vendas entre os cinco primeiros 
SUVs compactos, acima de 35% sobre 
2020. Como resultado do bom desem-
penho de seus dois principais mode-
los, a Hyundai somou 180.986 unidades 
comercializadas em 2021 entre os auto-
móveis de passeio que, acrescidas dos 
3.298 veículos comerciais leves vendi-
dos no período, resultaram em 184.284 
emplacamentos e 9,3% de participa-
ção de mercado, assegurando a quarta 
posição entre as montadoras no Brasil 
pelo segundo ano consecutivo.

Hyundai HB20 é o carro
mais vendido de 2021
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Com 86.455 emplacamentos, o 
HB20 garantiu a primeira posição 
entre todos os automóveis de passeio 
comercializados no Brasil em 2021

Delegação do governo italiano
visita fábrica da Iveco em Minas

Representantes do 
governo italiano e 
da Iveco Defence 
Vehicles na fábrica 
de Sete Lagos, em 
Minas Gerais
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Thiago Camilo e Raphael Teixeira formam dupla

O atual bicampeão Thiago Camilo vai formar dupla com Raphael Teixeira para disputar 
todas as etapas da GT Sprint Race, que tem início previsto para os dias 12 e 13 de março em 
Santa Cruz do Sul (RS). Eles vão competir na cartegoria PRO.  “Vamos repetir uma dupla que 
foi vitoriosa em uma das etapas do ano passado, só que agora vamos disputar a temporada 

completa no GTSR#21. O Thiago é um grande nome e eu estou muito feliz de fazer parte deste 
projeto”, conta o goiano Rapha Teixeira. O Calendário da GT Sprint Race 2022 é seguinte: 13 
de Março, Santa Cruz do Sul (RS); 3 de Abril, Velocitta (SP); 1º de Maio, Interlagos (SP); 5 
de Junho, Goiânia (GO); 10 de Julho, Londrina (PR); 21 de Agosto, Interlagos (SP); 18 de 
Setembro, Tarumã (RS); 6 de Novembro, Brasília (DF); e 11 de Dezembro, local a definir.   

Rali Minas Brasil terá duplas experientes
O Rali Minas Brasil, de 9 a 12 de março, em Araxá (MG), abrirá o Campeonato 

Brasileiro de Rali Cross-Country CBM (motos e UTVs) e CBA (carros), mas alguns 
de seus competidores chegarão à disputa já aquecidos e em ritmo de competição. 
Ainda por cima em provas internacionais, com tipos de piso variados. Nada menos 

que cinco duplas participam, até sábado (26), da terceira edição do South American 
Rally Race (SARR), na Argentina, entre os UTVs. Guilherme Benchimol/Daniel Spo-
lidorio; Carlos de Casto Neto/Lourival Roldan; Thiago Fraga/Álvaro Amarante; Gunter 
Hinkelmann/Deco Muniz e Pâmela Bozzano (que correrá no Minas Brasil com outra 
navegadora, Ana Paula Treis). Além deles, Guilherme Bissotto acelera nas motos.

Charles Leclerc
O segundo dia de testes 

coletivos da Fórmula 1, em Bar-
celona, na Espanha, foi marcado 
por longas simulações de corri-
das. Mas no fim do dia, Charles 
Leclerc, da Ferrari, foi o mais 
rápido do dia, com o tempo de 
1m19s689. O piloto de Mônaco 
mostrou que a Ferrari está muito 
mais competitiva do que o ano 
passado. Pierre Gasly, da Alpha 
Tauri, foi o segundo colocado, 
com 1m19s918. Ele foi um dos 
que mais andaram, completando 
146 voltas, contra 78 de Leclerc. 

Ricciardo
Daniel Ricciardo, da 

McLaren, foi o terceiro mais 
rápido, com 1m20s288.

George Russell foi o quarto, 
com 1m20s537; e mais uma 
vez foi o melhor da Mercedes. 
Lewis Hamilton ficou apenas em 
1m22s288. Carlos Sainz colo-
cou a Ferrari também na quinta 
colocação, com 1m20s546.

Nikita Mazepin
O segundo dia de testes cole-

tivos da Fórmula também foi mar-
cado por bandeiras vermelhas. 
Uma delas foi causada pelo russo 
Nikita Mazepin, da Haas, que teve 
problema com a bomba de com-
bustível e ficou parado na pista. 
Mas Mazepin também teve um dia 
agitado em função da guerra da 
Rússia com a Ucrânia. Seu pai é 
muito ligado a Vladmir Putin, pre-
sidente russo, e poderá entrar no 
grupo de pessoas que pode sofrer 
sanções de países do Ocidente.

Laste está na história
do Turismo Nacional

ESTATÍSTICAS DA CLASSE SÊNIOR 
NO TURISMO NACIONAL

Vitórias
1º) Miguel Laste (A) (Ford New Ka), 8
2º) Algacir Sermann (A) (VW Gol) e Richard Heidrich (A) (VW Gol), 4
4º) André Jacob (VW UP!) (B) e Beto Pontes (A) (Fiat Mobi), 3
6º) Guto Baldo (A) (Ford New Ka), 2

Poles
1º) André Jacob (B) (VW UP!) e Guto Baldo (A) (Ford New Ka), 2
3º) Algacir Sermann (A) (VW Gol) e Richard Heidrich (A) (VW Gol), 1

Pódios
1º) André Jacob (B) (VW UP!), 20
2º) Miguel Laste (A) (Ford New Ka), 17
3º) Beto Pontes (A) (Fiat Mobi), 15
4º) Rogério Cruzeiro (B) (Ford New Ka), 13
5º) Luiz Cláudio Reis (B) (Peugeot 208), 10
6º) Richard Heidrich (A) (VW Gol), 8

Pontuação final
1º) André Jacob (B) (VW UP!), 330
2º) Miguel Laste (A) (Ford New Ka), 312
3º) Rogério Cruzeiro (B) (Ford New Ka), 246
4º) Beto Pontes (A) (Fiat Mobi), 231
5º) Algacir Sermann (A) (VW Gol), 191
6º) Luiz Claudio Reis (B) (Peugeot 208), 186

A Vicar divulgou ontem as 
estatísticas da temporada 2021 
do Turismo Naconal, competi-
ção encerrada no último dia 
13, no Autódromo de Interla-
gos, em São Paulo. 

O toledano Miguel Laste, da 
equipe Casas Brasil, mesmo 
não tendo participado e uma 

etapa, conquistou o título de 
vice-campeão da Classe Sênior 
e já faz parte da história da 
categoria, colocando seu nome 
nas estatísticas como o maior 
vencedor da temporada. 

O londrinense André 
Jacob conquistou o título, 
fazendo valer a experiência 

e frequentou o pódio nada 
menos que 20 vezes e faturou 
três vitórias com o Volkswagen 
UP!. O maior vencedor do ano, 

contudo, foi Miguel Laste, com 
oito triunfos, sendo quatro na 
última etapa do campeonato, 
em Interlagos

Miguel Laste conquistou oito vitórias no Turismo Nacional em 2021

CLEOCINEI ZONTA
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Acesf convoca concessionários
de terrenos para recadastramento

A  A d m i n i s t ra ç ã o  d e 
C e m i t é r i o s  e  S e r v i ç o s 
Funerários (Acesf) está convo-
cando as famílias detentoras 
de concessão de terrenos no 
cemitério municipal para apre-
sentarem informações atuais 
junto à instituição e providen-
ciarem a nova documentação. 
O recadastramento é neces-
sário para atualizar o banco 
de dados da Acesf a partir do 
mapeamento realizado pouco 
antes da pandemia e também 
para identificar jazigos em 
situação de abandono, que 
serão revertidos ao município.

Do total de 13,5 mil terre-
nos cadastrados no cemité-
rio, cerca de 2 mil apresen-
tam inconsistência de dados 
dos concessionários. “Há ter-
renos sobre os quais não há 
nenhum registro das famílias 
detentoras do direito de uso. 
Em outros casos o endereço se 

Capacitação
No mês de conscien-

tização sobre o Mal de 
Alzheimer, doença caracte-
rizada pela perda de memó-
ria e agravos em saúde que 
podem levar à morte, o 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 
do Idoso (SCFVI) promoveu 
uma capacitação para lide-
ranças do município a fim 
de disseminar informações 
sobre a prevenção e identi-
ficação de possíveis casos. O 
tratamento precoce ajuda a 
conter o avanço da doença 
e garante uma sobrevida de 
qualidade aos pacientes.

As informações foram 
repassadas durante bate-
-papo com o geriatra Rodrigo 
Jarenko Ziliotto, na manhã 
desta quinta-feira, 24, na 
sede do serviço – ao lado do 
Centro de Convivência do 
Idoso (Clube do Vovô). Além 
da equipe do SCFVI, participa-
ram representantes do Centro 
da Juventude, do Centro de 
Referência Especializada em 
Assistência Social (Creas) e 
da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer (Smel), que 
desenvolvem o projeto Vida 
Ativa Melhor Idade, voltado 
aos idosos.

A coordenadora do ser-
viço de convivência, psicó-
loga Débora da Mata, expli-
cou que o objetivo foi abordar 
o Alzheimer de forma clara, 
tirando dúvidas e reforçando 
a importância da prevenção, 
do diagnóstico e da eficiência 
do tratamento precoce.

Ruas da Zona V já recebem
reperfilamento em Umuarama

A partir de hoje (sexta-
-feira, 25), os moradores da 
Rua Bandeirantes – na Zona V, 
imediações da Paróquia São 
Paulo – já poderão transitar 
por um pavimento renovado, 
mais seguro e confortável. A 
equipe da Secretaria Municipal 
de Obras, Planejamento 
Urbano e Projetos Técnicos 
concluiu ontem (quinta-feira, 
24) o reperfilamento asfáltico 
determinado pelo prefeito 
Hermes Pimentel com equi-
pamentos e mão de obra do 
próprio município.Nas últi-
mas semanas, vários trechos 
estão sendo recuperados pela 
equipe da secretaria. “Nosso 
pessoal tem conhecimento 
e o município dispõe dos 
equipamentos apropriados. 
Havendo disponibilidade de 
material, vamos avançar por 
outros bairros da cidade para 
melhorar as condições de trá-
fego atendendo a recomen-
dação do prefeito”, informou 
o secretário de Obras, enge-
nheiro Isamu Oshima.

Na Rua Bandeirantes foram 
reperfilados 880 metros linea-
res de pavimento, cerca de 6,5 

mil m², com a utilização de 540 
toneladas de massa asfáltica 
usinada a quente (CBUQ). A 
aplicação com vibroacaba-
dora e a compactação uni-
forme, realizada com rolo 
compactador de pneus e 
cilindro vibratório garantem 
um pavimento plano e liso, 
eliminando as irregularida-
des do asfalto antigo e asse-
gurando alta durabilidade.

“Como a rua quase não 
recebe tráfego pesado, esse é 
um serviço para oito a dez anos 

perdeu e os números de tele-
fones foram desativados ou 
transferidos para outras pes-
soas, impossibilitando o con-
tato”, explicou o diretor-presi-
dente da Acesf, Édipo Turisco.

Boa parte dos túmulos 
abandonados foram identifi-
cados por placas e a adminis-
tração tem publicado convoca-
ções para os concessionários 
na imprensa, a fim de chamar 
a atenção para que compare-
çam e regularizem a situação. 
Decorrido o prazo de 90 dias 
da publicação, a Acesf pode 
iniciar o processo de reversão 
ao município, exumar os restos 
mortais e conceder os terrenos 
a outras famílias interessadas.

Para alojar os restos das 
pessoas sepultadas nesses 
jazigos, o município está cons-
truindo um ossário coletivo 
juntamente com um abrigo 
para resíduos provenientes 

de exumações, com o inves-
timento aproximado de R$ 
126 mil em recursos próprios. 
Turisco lembra que o reca-
dastramento se destina aos 
concessionários dos terre-
nos, independentemente do 
número de pessoas sepultadas 
em cada túmulo.

“É necessário apresentar o 
documento de posse do ter-
reno e documentos pessoais, 
como CPF, RG e comprovante 
de endereço, além de informar 
os telefones de contato”, expli-
cou. “Também orientamos a 
família a revestir os túmulos 
ou, pelo menos, manter a laje 
em boas condições para evitar 
incidentes como a exposição 
dos restos do ente sepultado 
e a entrada de animais no 
jazigo”, completou.

Caso a atualização cadas-
tral seja realizada por tercei-
ros, é necessário apresentar 

também uma procuração. A 
família pode comparecer a 
qualquer tempo na Acesf ou, 
se preferir, agendar o atendi-
mento pelo telefone (44) 3622-
5878. O cemitério municipal 
conta hoje com cerca de 55 mil 
pessoas sepultadas.

praticamente sem necessidade 
de manutenção, caso não haja 
avarias causadas por serviços 
subterrâneos, como manu-
tenção nas redes de água, 
esgoto e galerias pluviais”, 
explicou Reginaldo Aparecido 
Lopes, chefe da Divisão de 
Pavimentação e Drenagem 
Urbana do município.

O prefeito Hermes Pimentel 
acrescentou que outras ruas 
da Zona V foram contempla-
das em projetos de recapea-
mento asfáltico que serão 

SEGUNDO o diretor da Acesf, Edipo Turisco, dos 13,5 mil terrenos cadastrados no cemité-
rio, cerca de 2 mil apresentam inconsistência de dados

JOSÉ A. SABINO/SECOM

executados nos próximos 
meses, bem como o Parque 
Dom Bosco. “Estamos licitando 
um grande serviço de revitali-
zação do pavimento asfáltico 
em dezenas de vias públicas, 
com recursos do Programa 
Paraná Cidade, em parceria 
com o governo do Estado. As 
obras influem rampas de aces-
sibilidade e sinalização viária. 
Tudo contribuirá para dar mais 
mobilidade ao trânsito, segu-
rança aos cidadãos e quali-
dade de vida”, completou.

VÁRIAS ruas da Zona V foram contempladas em projetos de recape e execução será nos próximos meses, bem como acontecerá no Parque 
Dom Bosco

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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